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Retomada do turismo em 
Ouro Preto bate recorde

Filipe Lage

Em 13 de julho, Ouro Preto re-
cebeu uma homenagem especial da 
Câmara dos Deputados em soleni-
dade do gabinete do vice-presidente 
Lincoln Portela. O deputado destacou 
o protagonismo e o importante papel 
da cidade na retomada das atividades 
turísticas. O prefeito Angelo Oswaldo 
teve a honra de receber uma placa em 
que parabeniza sua atuação e liderança 
na retomada das atividades culturais na 
cidade, uma vez que a região tem rece-
bido, nos últimos períodos, um intenso 
fluxo turístico, tanto nacional, quanto 
internacional.

“O turismo retornou com força to-
tal pelos investimentos que nós fizemos 
na cidade, nos distritos e no incentivo 
também à cultura, para que as ativi-
dades culturais que são o grande car-
go chefe do nosso turismo, consigam 
atrair sempre mais”, relata o prefeito.

O Inventário da Oferta Turística 
certifica que Ouro Preto possui cerca 
de 200 meios de hospedagem, incluin-
do sede e distritos, 2 mil unidades ha-
bitacionais e 5.200 leitos. Conforme 

dados disponibilizados pela Associa-
ção Brasileira da Indústria de Hotéis 
(ABIH), no mês de junho de 2022, a 
taxa de ocupação hoteleira foi de 60%; 
em julho, de 85%, sendo um aumen-
to de aproximadamente 20%. Além 
disso, aos finais de semana, a taxa de 
ocupação foi de 100% em todo o mês 
de julho.

É possível observar a intensa pre-
sença de turistas na cidade, as basílicas, 
igrejas, o Centro Histórico e os consa-
grados museus são algumas das muitas 
atrações turísticas de Ouro Preto. Os 
monumentos recebem os amantes da 
arquitetura barroca e colonial de forma 
intensa, após o período de isolamento e 
redução das atividades presenciais.

A Antiga Casa de Câmara e Cadeia 
de Vila Rica, o Museu da Inconfidência, 
representa um monumento histórico da 
região e vem recebendo um alto índi-
ce de turistas. De acordo com o diretor 
do Museu, Alex Calheiros, “no mês de 
junho, o local recebeu cerca de 25 mil 
visitantes e, antes mesmo de encerrar 
o mês de julho, já foram constatadas 

Neno Vianna

mais de 20 mil visitas”. Considerando 
o percentual de visitantes atualmente e 
a quantidade de habitantes locais, sen-
do em torno de 74.824 pessoas no ano 
de 2021, segundo o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), o 
aumento de turistas representa um pú-
blico muito significativo.

A pandemia da Covid-19 afetou 
negativamente o turismo na região e a 
retomada atual é benéfica não só para 
Ouro Preto, mas para toda Região dos 
Inconfidentes, estado de Minas e até 
mesmo o Brasil. A volta destas ativi-
dades proporciona uma elevada movi-
mentação econômica na cidade, além 
de ser geradora de emprego e multi-
plicadora de renda de muitos cidadãos. 
A retomada das atividades turísticas, 
como declara o prefeito, “traz recursos 
e enriquece a cultura de todos, tanto da 
nossa população, quanto daqueles que 
compartilham conosco o privilégio de 
conhecer  Ouro Preto”.

Sanderson Pereira/PMI

Os prefeitos de Ouro Preto e Itabirito, Angelo Oswaldo e Orlando 
Caldeira, junto aos secretários e representantes do Meio Ambiente, 
Chiquinho de Assis, Frederico Leite e Pedro Lisboa, se reuniram em 

busca de soluções regionais para os resíduos sólidos.

Serviço de Atendimento Médico 
Domiciliar é ofertado em Mariana

A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Saúde, realiza em locais es-
pecíficos do município o Serviço de Aten-
ção Domiciliar (SAD), que possibilita aos 
usuários que se encontram em condição 
de dependência para realização de ativi-
dades diárias, o acesso a atendimentos em 
sua própria residência, com acompanha-
mento integral por uma equipe multipro-
fissional em saúde.

O serviço reduz a demanda dos aten-
dimentos hospitalares e o período de 
permanência dos pacientes internados. O 
programa é caracterizado por um conjun-
to de ações para tratamento de doenças, 
reabilitação e medidas paliativas, com ga-
rantia da continuidade do atendimento e 
disponibilização de um acompanhamento 
profissional. Desde de janeiro de 2022, já 

foram atendidas mais de 2.050 pessoas.
O SAD é composto por uma equi-

pe multiprofissional e disponibiliza os 
serviços de: Fonoaudiologia, Nutrição, 
Fisioterapia, Medicina, com a prescri-
ção de medicamentos, avaliação clínica, 
encaminhamentos para especialidades, 
identificação de agravos e Enfermagem.  
As ações são destinadas aos pacientes que 
passam por uma avaliação e que se cons-
tatada a necessidade é dada a continuida-
de do tratamento em casa.

A sede administrativa está localizado 
na R. Camélias, 105, Jardim dos Inconfi-
dentes, e as pessoas que desejarem pelos 
atendimentos ofertados devem procurar o 
serviço portando os seguintes documen-
tos: • CPF; • Documento oficial com foto; 
• Cartão do SUS; • Relatório médico soli-
citando atendimento; • Sumário de alta se 
egresso de internação.Contato:3557-4158
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Democracia aberta, já!Democracia aberta, já!
Quando falo com alguém sobre democracia sem partido, ou 

DEMOCRACIA ABERTA, conforme a denomino, a pessoa se 
surpreende diante da possibilidade ou reage, de forma quase 
inamistosa, chegando alguns a dizer que se trata de uma forma de 
chegar ao autoritarismo; que não existe democracia sem partido. Os 
primeiros, percebe-se logo, não têm um contato mais estreito com 
a política, ou seja, com a política partidária. Os demais podem ter 
ligação, são filiados a alguma agremiação política ou pretendem ser. 

Em todo o mundo, os partidos políticos se assentaram de tal 
forma, manipulando, controlando e enganando, que a opinião pública 
reflete a crença fiel de que democracia é assim mesmo; só existe e se 
mantém por meio do pluripartidarismo, sistema oposto ao do partido 
único dos regimes totalitários. Acontece que, na verdade, em ambos 
os casos prevalece o mesmo propósito: o domínio de um grupo sobre 
toda a população, sobre toda a sociedade. A diferença está no fato 
de, no totalitarismo, o partido único se perpetuar no poder, fazendo 
o quer à revelia do povo, e, no pluripartidarismo, dito democrático, 
os partidos se alternam no poder. A democracia, teoricamente, 
definida como o “povo no poder”, “o povo a governar por meio de 
seus representantes”, se apresenta mascarada com os direitos a 
propriedade, de ir e vir, livre expressão, imprensa livre e outros mais, 
mas isso não a constitui; são seus “acessórios”. Se o Brasil vivesse 
uma democracia, de fato, um poder da República não estaria a 
suprimir alguns de tais “acessórios”, na vida de alguns cidadãos. 

Aparentemente, a democracia sem partidos não é cogitada pela 
sociedade como aplicável, tendo em vista o assunto não ser visto 
e nem ouvido na mídia, porém não é bem assim pois, há mais de 
dez anos, pesquisa revelou que 45% dos entrevistados abjuravam 
partidos e sonhavam com uma democracia sem eles. Isso ficou 
patente nas manifestações de 2013, quando faixas diziam que 
“povo unido não precisa de partido”, e, nas mais recentes, quando 
multidões lotaram praças, avenidas e ruas, sem qualquer alusão a 
partidos. Na verdade, eleitor brasileiro sempre considerou mais o 
candidato do que o partido. 

Engana-se também quem pensa ser nova a ideia da 
democracia sem partido. Aliás, nada é novo no universo; só porque 
não é visto ou sentido não quer dizer que não existe! Democracia 
sem partido ou democracia aberta, já era imaginada por Simone 
Weil, filósofa francesa, de família judia, em notas datadas de 1940, 
já em pleno avanço das tropas nazistas sobre a Europa. Na visão 
da filósofa, os partidos “são máquinas de produzir paixões coletivas; 
são organizações construídas para exercer pressão sobre cada 
um de seus membros; têm como finalidade única produzir seu 
próprio crescimento.” Ela ainda acrescenta: “Graças a essas três 
características, todo partido é totalitário em germe e em aspiração”. 
Quanto ao tamanho aspirado por qualquer partido, Simone Weil 
deixou registrado: “Nunca se conceberá que, em algum momento, 
um partido tenha um número excessivo de membros, de dinheiro, 
de votos.”  A filósofa Simone Weil encerra, lançando os partidos à 
vala comum, quando diz: “Se confiássemos ao diabo a organização 
da vida pública, ele não poderia imaginar nada mais engenhoso”, “A 
extinção de todos os partidos políticos resultaria em bem puro”. Se 
em seu tempo os partidos se lhe apresentavam com essa imagem, 
imagine-se, ela, hoje, no Brasil, o que diria, o que faria! 

Ela não conheceu a corrupção organizada, como conhecemos; 
corrupção que, combatida, teve algumas quadrilhas presas, 
julgadas, condenadas, mas no que deu? Ficou o dito pelo não dito e 
o povo com cara de tacho! Estão “descondenados”, ainda poderão 
ser condecorados e receber pensão indenizatória! Alguém duvida? 
O resultado da Lava-jato mostra, claramente, que o combate à 
corrupção dentro desse sistema corrupto é como enxugar gelo! O 
combate tem que ir à raiz do problema, extirpá-la com a extinção 
dos partidos e consequente abertura da democracia ao povo. Se 
eleito um candidato com coragem e visão política, em consonância 
com a pretendida retidão na administração pública e com os novos 
e afins recursos tecnológicos, o Brasil poderá sair à frente, retirando 
de cena os partidos políticos e colocando o povo em relação direta 
com seus representantes e com o Poder Executivo, nas três esferas 
administrativas do país. 

Partidos políticos já fizeram mal demais à humanidade!
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É preciso evitar agressões e impedir o ódio ideológico
Esperamos que a “marcha da 

insensatez” que parece recrudescer 
no Brasil a propósito desta disputa 
eleitoral polarizada não cause ou-
tros episódios dramáticos como 
este de Nova Iguaçu, entre outros 
ocorridos nos últimos dias. As mais 
credenciadas opiniões predizem 
que esta escala de violência precisa 
ser contida agora. Senão, a guerra 
ideológica, radicalizada, poderá 
não só nos levar a novas mortes e 
agressões como descambar para 
conflitos maiores, inclusive os que 
acabarão por atentar contra o resul-
tado das eleições e o próprio regime 
democrático. As mais abalizadas 
opiniões, de analistas políticos, de 
jornalistas especializados na cober-
tura política e mesmo de políticos, é 
que o Brasil corre um risco real de 
retrocesso político com atentados à 
ordem democrática e desrespeito às 
urnas de 2 de outubro próximo.

Não se trata de mera exaltação 
decorrente das mortes de Nova 
Iguaçu, episódios típicos da ideo-
logia radical que certos setores do 
atual panorama político praticam. E 
que, nos últimos dias, produziram 
vários atentados, em atos de into-
lerância ideológica, de desrespeito 
aos que pensam diferente. E ainda 
não começou oficialmente o prazo 
para a disputa eleitoral, conforme 
dispõe a legislação. Teremos, en-
tão, pela frente, nos próximos me-
nos de três meses, o aumento dos 
eventos da campanha. Certamente 
acirrando debates, disputas, con-

frontos ideológicos e, inevitavel-
mente, confrontos.

Esta eleição tem aspectos di-
ferentes. É marcada por intensa 
e radical polarização. E parece 
que a democracia brasileira, noto-
riamente imatura, não está ainda 
acostumada ao debate civilizado 
entre contrários. E, em meio aos 
atos eleitorais e entre os militantes, 
existem notórios radicais, que não 
aceitam ideias contrárias. O radi-
calismo que leva à agressão é um 
desvio sociológico que decorre da 
imaturidade de setores mais radi-
cais, que não estão acostumados ao 
debate, à convivência democrática 
e pacífica. Partidos e candidatos 
têm responsabilidade direta em 
evitar confrontos. Como também a 
Justiça Eleitoral, nas suas diversas 
instâncias.

Vivemos tempos novos com a 
extensão da Internet e seu imenso 
poder de difusão de notícias, verda-
deiras ou não, agressivas, insultu-
osas. É uma nova realidade, cujas 
consequenciais ainda estão sendo 
avaliadas. Mas, certamente, con-
forme a opinião dos especialistas, 
tem o poder de estimular conflitos 
e divergências, e de maneira incon-
sequente e irresponsável. O fenô-
meno das fake-news, usadas inten-
samente no pleito de 2018, parece 
renascer em 2022 e, certamente, é 
um fator preponderante e estimula-
dor de radicalismo.

O debate político aprofundado 
e esclarecedor de ideias é essencial 

à democracia. Candidatos tem o 
dever de expor suas propostas e seu 
pensamento, esclarecendo o eleitor.

O bom debate enriquece o pro-
cesso eleitoral e facilita a escolha 
do eleitor. É o que precisamos no 
momento em que o Brasil necessi-
ta, e muito, de debates, discussões, 
reflexões, sobre seu futuro, seus 
graves problemas. É preciso deba-
ter a fome que voltou ao Brasil, a 
remoção da pobreza, a redução das 
desigualdades, o retorno do desen-
volvimento econômico e a geração 
de empregos, o apoio à educação, 
à ciência e à pesquisa científica, à 
cultura e conter a devastação ama-
zônica. Não faltam assuntos.

Por fim é importante que as au-
toridades contribuam para apaziguar 
os ânimos. E cabe, fundamental-
mente, ao presidente da Re pública 
evitar as palavras de ódio, desesti-
mular o uso de armas e afirmar que 
respeitará o resultado das urnas e 
que confia no sistema eleitoral co-
ordenado pelo Tribunal Superior 
Eleitoral. É o que o Brasil espera, 
sem o que teremos novos episódios 
de ódio e mortes como o de Nova 
Iguaçu.      mwekema@uol.com.br

(31) 98489-7530
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Família procura arquiteto de Cachoeira 
do Campo que está desaparecido

LUCAS PORFÍRIO

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto
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Sempre com 
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A família do Arquiteto Denis Henrique de Souza Baggini, 
de 31 anos, está desesperada por notícias. O jovem está desa-
parecido desde o último domingo, dia 17 de julho. De acordo 
com o relato do colega que divide apartamento com Denis, ele 
saiu de casa por volta de 11h da manhã sem levar documentos, 
carteira ou celular. Denis vestia uma calça jeans e uma jaqueta 
jeans azul.

Natural de São Paulo, ele residia no bairro São José, em 
Cachoeira do Campo, próximo ao Posto Pedrosa. A família 
já informou à polícia, que está investigando o paradeiro do 
jovem.

Qualquer pessoa que souber de alguma informação pode 
entrar em contato com a polícia ou com a família através dos 
números: (019) 98207-8989 (Flavia Baggini Mochizuki), 
(031) 97599-7559 (Laura Correia), (31) 99437-9064 (Raul) e 
(31) 98956-7920 (Cláudia Guido Associados). 

Programa de auxílio à atletas e equipes 
amadoras de Ouro Preto, solicita 
vereador Renato Zoroastro

Durante a 41ª reunião 
da Câmara Municipal de 
Ouro Preto, o Vereador Re-
nato Zoroastro - MDB, so-
licitou que a prefeitura crie 
um programa de auxílio fi-
nanceiro a atletas e equipes 
amadoras que representam 
o município de Ouro Preto 
em competições esportivas 
oficiais em território nacio-
nal ou internacional, confor-
me comentou o vereador:

"Ouro Preto possui vá-
rias equipes e atletas ama-
dores que disputam torneios 
oficiais em diversas regiões 
do Brasil e até internacionalmente. Temos exemplos no futsal, 
no atletismo, no fisiculturismo, nas corridas de rua, etc. O pro-
grama pode colaborar no custeio de despesas como transporte, 
estadia, alimentação e pagamento de taxas de inscrição, entre 
outras despesas necessárias".

O vereador salientou da importância do incentivo a prática 
esportiva em nossa cidade, bem como, no sentido de melhorar 
a estrutura das equipes e atletas que levam o nome de Ouro 
Preto no esporte nacional e mundial.

"O esporte ouro-pretano é tradicionalmente respeitado 
lá fora por inúmeras conquistas históricas em várias modali-
dades, cabe a nós buscarmos sempre melhores condições e 
a valorização dos atletas e das equipes da nossa cidade. Dessa 
forma nos colocamos à disposição do executivo para cons-
truirmos, juntos, políticas públicas incentivando o esporte lo-
cal." Comentou Zoroastro.

O Requerimento foi aprovado e segue para análise do pre-
feito e das secretarias competentes.

Saneouro reforça importância do uso 
consciente da água no período de estiagem

Já estamos no tradicional período de estiagem no municí-
pio de Ouro Preto. Há uma menor incidência pluviométrica, 
entre os meses de julho a setembro. Por esse motivo, a SA-
NEOURO reforça a importância do uso consciente da água, 
principalmente nesse intervalo de escassez hídrica. É essencial 
que redobremos os cuidados na nossa rotina para evitarmos o 
desperdício de água.

A SANEOURO separou dicas de hábitos de consumo que 
evitam desperdícios para serem aplicados no dia a dia e que 
fazem uma grande economia. Confira:

• Tome banhos curtos. Um banho de 15 minutos pode gas-
tar até 135 litros de água. Se você reduzir o tempo para cinco 
minutos, apenas 45 litros serão utilizados.

• Lembre-se sempre de fechar a torneira enquanto escova 
os dentes ou faz a barba.

• Antes de lavar louças, limpe bem os restos de comida e 
jogue-os no lixo. Ensaboe os itens com a torneira fechada e 
depois enxágue tudo de uma vez.

• Limite o uso da máquina de lavar. O ideal é usar a máqui-
na sempre cheia e em ciclos completos de lavagem.

• Substitua a mangueira por balde.
• Utilize água das chuvas para molhar as plantas e escolha 

sempre o horário da manhã ou noite, pois nesses horários a 
água não evapora rapidamente.

• Não limpe a calçada com água. Caso seja necessário, uti-
lize baldes e opte por água que já foi utilizada, como a água da 

máquina de lavar.
• Faça reuso da água, como da máquina lava-roupa. 
• Faça o controle do nível das caixas d´água, com o uso 

das boias, que são indispensáveis para evitar o desperdício.
• Verifique possíveis vazamentos. 
Praticar o consumo consciente de água não significa dei-

xar de usar o recurso, mas sim repensar as suas formas de uso 
da água. Mais informações e outras dicas em www.saneouro.
com.br.
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Prefeitura inicia construção 
do Auto Parque da Bauxita

LUCAS PORFÍRIO 

valdetebraga@yahoo.com.br

Precisamos reagirPrecisamos reagir

AMENIDADESValdete 
Braga

Neno Vianna

Estamos no segundo semestre do ano. Dizer que o tempo está 
voando já virou redundância, de tanto que isto é repetido. Ainda 
assim, o ser humano continua quebrando a cabeça, insistindo nos 
mesmos erros e sofrendo as consequências por eles. Sabemos dis-
to, falamos nisto, mas continuamos. Não mudamos, não aprende-
mos e, consequentemente, não evoluímos.

Ficamos repetindo que a vida está difícil, colocando a culpa de 
tudo na crise (não que ela não seja, mesmo, responsável por muita 
coisa) mas paramos, estagnamos em nosso comodismo e deixa-
mos a vida passar. 

Aí, quando assustamos, o tempo voou, mesmo.
No fundo, vivemos uma grande incoerência: por um lado, corre-

mos o dia inteiro, sem sabermos porque ou para onde. Corremos, 
corremos, não conseguimos fazer tudo e no final do dia estamos 
exaustos e “apagamos”, para no dia seguinte começarmos a correr 
de novo. 

Reclamamos da falta de tempo e não paramos fisicamente, 
sempre cansados. Por outro lado, não conseguimos sair do maras-
mo mental. As pessoas estão sem forças, sem vontade de seguir 
em frente. Seguimos andando por andar, correndo por correr, e as-
sim a vida passa.

Precisamos reagir, dentro de nós mesmos. Precisamos voltar a 
ter esperança. Sem esperança o tempo corre, mas a vida para. Não 
que seja fácil. A cada notícia que nos chega, a cada atitude que pre-
senciamos do ser humano a vontade é desistir, mesmo. Violência, 
corrupção, imoralidades de toda espécie assolam o país e o mundo. 
Basta ligar a televisão, abrir um jornal ou acessar a internet, que para 
cada notícia boa, vemos dez ruins, e o mais triste é que a maior parte 
destas notícias partem do próprio ser humano. 

Somos nós mesmos que criamos nossos monstros. Todo mun-
do reclama da falsidade alheia, da maldade alheia, e se sente o mais 
honesto e bondoso do mundo. Muitos se escondem atrás dos erros 
dos outros para justificarem os seus.

Ninguém é perfeito, e nem deve ser. Mas podemos e devemos 
procurar melhorar e olhar para o próprio umbigo, antes de apontar o 
dedo para o outro.

O planeta está doente e o antídoto está em nós mesmos. Nós o 
adoecemos e cabe a nós melhorá-lo. 

Talvez o tempo esteja correndo tanto pela necessidade de ter-
minar logo este ciclo porque a Mãe Terra não suporta mais o que 
estamos fazendo com ela e conosco.

Comarca de Ouro Preto – MG - Edital de Citação - Prazo - de 20 (vinte) dias - A Drª ANA 
PAULA LOBO PEREIRA DE FREITAS, MMª. Juíza de Direito da 2ª Vara Cível da Comarca de 
Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da lei etc. Faz sa-
ber, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, expedido dos autos nº 
5000198 - 55.2021.8.13.0461, da Ação de Usucapião Extraordinária, proposta por WEMER-
SON TEIXEIRA LOPES, brasileiro, solteiro, comerciante, portador do RG: MG – 16.127.831 e 
CPF: 087.462.286-75, residente e domiciliado à rua dos Girassóis, 71, Bairro Santa Cruz, Ouro Preto/
MG, do imóvel urbano constituído com área de 304,68m², compreendido num perímetro de 79,99m, 
situado na rua Professor Salatiel Torres, s/n°, bairro: Nossa Senhora de Lourdes em Ouro Preto - 
MG. Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice M01, de coordenadas N 7.745.521,46m. e E 
654.657,31 m, deste, segue com azimute de 165°06'42" e distância de 9,67 m., confrontando neste 
trecho com a Rua Professor Salatiel Torres, até o vértice MO2, de coordenadas N 7.745.512,11 m. e 
E 654.659,79 m; deste, segue com azimute de 167°34'57" e distância de 14,75 m, confrontando neste 
trecho com a Rua Professor Salatiel Torres, até o vértice M03, de coordenadas N 7.745.497,70 m. e 
E 654.662,96 m; deste, segue com azimute de 172°02'55" e distância de 4,34m, confrontando neste 
trecho com a Rua Professor Salatiel Torres, até o vértice M04, de coordenadas N 7.745.493,41 m. e 
E 654.663,56 m; deste, segue com azimute de 237°13'14" e distância de 3,82m, confrontando neste 
trecho com a Rua Francisco Augusto da Silva, até o vértice M05, de coordenadas N 7.745.491,34 m, 
e E 654.660,35 m; deste, segue com azimute de 242°01'43" e distância de 5,92m, confrontando neste 
trecho com a Rua Francisco Augusto da Silva, até o vértice M06, de coordenadas N 7.745.488,56 
m. e E 654.655,13 m; deste, segue com azimute de 346°1713" e distância de 5,01 m. confrontando 
neste trecho com terrenos de propriedade de Expedito Tibúrcio da Costa, até o vértice M07, de coor-
denadas N 7.745.493,43 m. e E 654.653,94 m; deste, segue com azimute de 341°12'45" e distância 
de 3,18m, confrontando neste trecho com terrenos de propriedade de Expedito Tibúrcio da Costa, até 
o vértice M08, de coordenadas N 7.745.496,44 m. e E 654.652,91 m; deste, segue com azimute de 
346°34'33" e distância de 1101m. confrontando neste trecho com terrenos de propriedade de Expedito 
Tibúrcio da Costa, até o vértice M09, de coordenadas N 7.745.507,15 m. e E 654.650,36 m; deste, 
segue com azimute de 346°04'56" e distância de 12,08m, confrontando neste trecho com terrenos de 
propriedade de Marlene Aparecida da Costa, até o vértice M10, de coordenadas N 7.745.518,88 m, 
e E 654.647,45 m; deste, segue com azimute de 67°04'13" e distância de 1,11 m, confrontando neste 
trecho com terrenos de propriedade de Éclair Geraldo dos Santos, até o vértice M11, de coordenadas 
N 7.745.519,31 m. e E 654.648,47 m; deste, segue com azimute de 76°21'05" e distância de 9,09m, 
confrontando neste trecho com terrenos de propriedade de Éclair Geraldo dos Santos, até o vértice 
M01, de coordenadas N 7.745.521,46 m. e E 654.657,31 m; ponto inicial da descrição deste períme-
tro. Todas as coordenadas aqui descritas estão geo-referenciadas ao Sistema Geodésico, brasileiro, 
tendo como DATUM o SIRGAS2000. E, por este edital CITA todos os que se encontram em lugar 
incerto e não sabido, bem como os eventuais interessados, para, querendo, vir contestar a presente 
ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, com 
verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art.335 do CPC/15). E, para que ninguém alegue ignorância, 
mandou a MMª Juiza de Direito, Drª Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, expedir o presente edital que 
será publicado no "Diário do Judiciário" e afixado em local de costume deste Fórum. Dado e passado 
nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais aos 13 de julho de 2022. Eu, Maria 
Cristina de Araújo Fernandes, Escrivã Judicial subscrevi e assino por ordem da MMª Juíza de Direito.

Na última sexta-feira (15/07), 
a Prefeitura de Ouro Preto assinou 
a ordem de serviço do início das 
obras de construção do Auto Par-
que da Bauxita. O estacionamen-
to é uma solução urbanística, que 
oferecerá um local de convivência 
e bem-estar à população ouro-pre-
tana. No espaço será possível as 
práticas de caminhada, ciclismo, 
contemplação, lazer, realização de 
eventos, shows, feiras e outros. 

De acordo com o prefeito An-
gelo Oswaldo, além de oferecer 
práticas de lazer e saúde, o Auto 
Parque Bauxita irá melhorar o trân-
sito no bairro, principalmente, na 
Rua João Pedro da Silva e na Rua 
Simão Lacerda, onde se encontra o 
novo Fórum do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais.

“É um momento muito espe-

cial, de confraternização da gestão 
pública com a comunidade, pela 
conquista de uma realização de 
tantos significados. [...] Nós temos 
hoje uma nova realidade na bau-
xita com o Fórum. [...] Nós não 
estamos pensando apenas em es-
tacionamento, estamos pensando 
nas pessoas em primeiro lugar”, 
completou.

O Auto Parque tem uma área 
de, aproximadamente, 8.000 me-
tros quadrados, onde serão cons-
truídos quiosques, pistas, banheiros 
públicos e a disponibilização de 
60 vagas para estacionamento de 
veículos. Segundo o secretário Mu-
nicipal de Obras, Antônio Simões 
Neto, o projeto aproveitará total-
mente o espaço.

“Vai ser uma área muito com-
pleta para população, além das 
vagas de estacionamento. [...] Em 

breve, se Deus quiser, nós iremos 
trazer a inauguração da obra. Nós 
já estamos com a topografia pronta, 
máquinas. Segunda-feira (18/07) 
já terá equipe na obra. Hoje é uma 
cerimônia, mas ela já está em exe-
cução. É uma obra bem planejada, 
que já conseguimos iniciar de uma 
maneira tão rápida”, afirmou.

Zaqueu Astoni, Chefe de Ga-
binete da Prefeitura de Ouro Preto, 
destacou que a construção do Auto 
Parque da Bauxita é um equipa-
mento público de excelência: “Para 
nós é um momento muito especial. 
Foi um projeto muito bem pensa-
do e, mais uma vez, reafirma os 
investimentos do prefeito Angelo, 
da nossa vice Regina em áreas pú-
blicas para comunidade, espaços de 
convivência e grandes investimen-
tos urbanísticos para melhoria da 
vida de toda população”, finalizou.

Homem é preso por suspeita de importunação 
sexual em transporte coletivo de Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO 

Na tarde desta terça-feira (19/07), 
por volta das 17h, a Guarda Civil 
Municipal de Ouro Preto prendeu um 
homem suspeito de importunação se-
xual, ocorrido no transporte coletivo 
municipal da cidade. O caso acon-
teceu no ônibus da linha Rota Real 
Taquaral / Cooperouro (Via UFOP).

De acordo com relatos de tes-
temunhas, uma jovem de 18 anos 
entrou no ônibus e se sentou ao lado 
de um homem de 66 anos de idade. 
Quando o ônibus começou a andar, o 
homem segurou o braço da moça e 
teria começado a se masturbar.

Uma pessoa que também estava 
dentro do transporte coletivo teria 
percebido a ação e o constrangimen-
to da jovem. A testemunha foi até 
o motorista e relatou o ocorrido. O 
responsável pelo transporte dos pas-
sageiros, diante da situação, trancou o 
ônibus e entrou em contato com uma 
agente da Guarda Civil Municipal 
que estava na rua.

A agente da Guarda Civil Mu-
nicipal, Márcia Guimarães, realizou 
a prisão em flagrante e acionou a 
polícia militar. “Em casos onde o ato 
criminoso estiver sendo realizado no 
transporte coletivo, como o ocorrido, 
indica-se chamar o motorista e pedir 
socorro, de modo que ele possa to-
mar as medidas cabíveis no local”, 
explicou Márcia.

A agente afirmou ainda que a de-

núncia pode ser realizada através do 
153 da Guarda Municipal e do 190 
da Polícia Militar. “Eu utilizo o trans-
porte público de Ouro Preto e perce-
bo um grande número de mulheres, 
possui um grande deslocamento de 
mulheres nestes meios”, ressaltou.

Segundo o Tribunal de Justiça 
do Distrito Federal e dos Territórios, 
conforme a Lei nº 13.718, “é crime 

praticar ato libidinoso (de caráter se-
xual), na presença de alguém, sem 
sua autorização e com a intenção 
de satisfazer lascívia (prazer sexual) 
próprio ou de outra pessoa. Podem 
ser considerados atos libidinosos prá-
ticas e comportamentos como: apal-
par, lamber, tocar, desnudar, mastur-
bar-se ou ejacular em público, dentre 
outros”. 
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

PANORAMA

Ouro Preto recebeu a mais nova formanda de Enge-
nharia de Produção, Núbia Stéfani Vicente. Os pais 

Juraci e Márcia, orgulhosos pela luta e vitória da filha 
realizaram uma missa de formatura na Igreja Nossa 
Senhora da Conceição, no Antônio Dias, no dia 15 e 

convidaram amigos e parentes para comemorar em um 
super organizado baile no OPTC, no sábado. 

Parabéns Núbia e família por mais essa conquista!

Saneouro apoia mais um projeto da 
Biblioteca Pública Municipal de Ouro Preto

O DeLivro - programa 
de delivery de livros gratui-
to oferecido pela Biblioteca 
Pública Municipal de Ouro 
Preto - ganha mais um re-
forço por meio da parceria 
com a Saneouro. Nesta 
quinta-feira (14), represen-
tantes da empresa entrega-
ram ao diretor da biblioteca, 
Cleusmar Fernandes, a do-
ação de sacolas personali-
zadas que serão usadas no 
projeto.

A iniciativa foi cria-
da durante a pandemia de 
Covid-19 e continua ativa 
como um incentivo à leitu-
ra. Pelo DeLivro, a reserva 
de obras da biblioteca pode 
ser feita, de segunda a quin-
ta-feira, e às sextas, o usuário recebe o livro em sua residência.

Esse é mais um projeto incentivado pela Saneouro. A em-
presa já apoiou, por exemplo, a II Semana Estadual de Incen-
tivo à Literatura, com a realização de sessões de contação de 
histórias para mais de 250 crianças de escolas municipais. No 
local, também estão ocorrendo as aulas dos cursos de capaci-
tação oferecidos pela Saneouro em parceria com o Senai e a 
Prefeitura de Ouro Preto.

Saiba mais sobre o DeLivro
A reserva de livros deve ser feita junto à Biblioteca Pú-

blica pelo no telefone (31)3559-3254 ou via e-mail bibliote-

capublica@ouropreto.mg.gov.br, já com o nome da obra que 
deseja pegar como empréstimo. Quem não for cadastrado 
deverá fazer o seu cadastro antecipadamente, enviando por 
e-mail bibliotecapublica@ouropreto.mg.gov.br, os seguintes 
documentos: cópias de carteira de identidade, comprovante de 
residência e CPF. Caso a pessoa seja menor de idade, o cadas-
tro por meio de delivery somente é aceito pelo responsável do 
usuário.

O prazo de empréstimo é de 14 dias, podendo ser renova-
do por mais uma vez, pelo mesmo período, com exceção dos 
livros reservados e indicados para os concursos e vestibulares.

“Cinema na Cidade” 
chega a Antônio Pereira e 
Rio Acima levando 
diversão para toda família

O programa Cinema na Cidade chega a Antônio Pereira, 
Distrito de Ouro Preto, nos dias 22 e 23 de julho (sexta e sábado), 
à Rua Grande, em frente à Igreja Queimada, e ao município de 
Rio Acima, nos dias 27 e 28 de julho (quinta e sexta), na Praça 
Milton Gonçalves dos Santos (Praça da Cascata). Idealizado pela 
Universo Produção, com patrocínio do Instituto Cultural Vale e 
apoio das Prefeituras Municipais de Ouro Preto e de Rio Acima, 
a ação oferece uma programação cultural gratuita que inclui ses-
sões de cinema, mostrinha, apresentações musicais, intervenções 
circenses, quadrilha e show de mágica. Além da democratização 
do acesso à cultura e à sétima arte, o projeto, que promete divertir 
e emocionar a população local, tem como ponto central a valori-
zação dos talentos da comunidade.

Em Antônio Pereira, o Cinema na Cidade será instalado na 
Rua Grande - em frente à Igreja Queimada. No dia 22, sexta, às 
19h30, o evento tem início com a apresentação da Associação 
Musical Nossa Senhora da Conceição da Lapa, cujos integrantes 
são, em sua maior parte, adolescentes do distrito. Na sequência, 
o Palhaço Maizena faz intervenção circense para animar e des-
contrair a plateia. Às 21h, sessão de cinema com a exibição do 
novíssimo longa "A Sogra Perfeita", de Cris D'Amato.

Lançado em novembro do último ano, a comédia traz a atriz 
Cacau Protásio no papel de Neide, uma mulher de 40 e poucos 
anos que decide treinar uma funcionária para ser a esposa perfeita 
para seu filho adulto que se recusa a sair de casa. No sábado, dia 
23, a programação tem início mais cedo, às 18h, com a interven-
ção circense do Palhaço Maizena que retorna ao local com sua 
animação para agitar a plateia. Logo após, tem a Mostrinha, com 
atrações especiais dedicadas à criançada: uma sessão de curtas 
pensada especialmente para a turminha e show de mágica com a 
incrível Família Kradyn. Às 20h, a programação volta a atenção 

para os valores da 
comunidade com 
a apresentação da 
Quadrilha Arraiá 
da Rua Grande que 
reúne 20 pares, 
entre adultos e 
adolescentes que 
se juntaram para 
manter a tradi-
ção da dança no 
Antônio Pereira 
com o objetivo de 
fortalecer a cultura 
local .



O LIBERAL Ed.1497 - SExta-fEira, 22 dE julho/2022

www.jornaloliberal.net
7OURO PRETO

Resgate arqueológico do 
Casarão Baeta Neves

Neno Vianna

Instituto Coletivo Decolonial 
Brasil chega em Ouro Preto 
com ações já importantes

ISABELLA DE PAULA Ouro Preto foi escolhida dentre seis outros 
municípios para se instalar o Instituto

Em 19 de julho, foi realizada 
uma visita técnica ao local onde 
era estabelecido o histórico Casa-
rão Baeta Neves. A primeira cons-
trução neocolonial de Ouro Preto 
foi atingida pelo deslizamento da 
encosta do Morro da Forca em 13 
de janeiro de 2022, após um longo 
período de chuva. No momento, o 
espaço passa por um acompanha-
mento arqueológico de modo a 
tentar resgatar partes do Casarão e 
recuperar a identidade e memória 
do local. A ação visa a preservação 
cultural da histórica construção e a 
educação patrimonial, a partir de 
um possível memorial.

“O que nós vimos aqui é um 
número maior de objetos importan-
tes para arquitetura neocolonial que 
estão sendo recuperados, esses ob-
jetos serão exibidos em uma grande 
exposição do que foi o Solar Baeta 
Neves, possivelmente distribuídos 
em algumas construções do muni-
cípio”, declara a secretária de Turis-
mo e Cultura, Margareth Monteiro.

O trabalho de arqueologia 
histórica que está sendo feito está 
recuperando vários fragmentos de 
detalhes que reconstituem, de certa 
forma, o que foi esse grande edifí-
cio. A edificação possuía caracte-
rísticas construtivas muito peculia-
res, como pisos em marchetaria, 

ladrilho hidráulico que era muito 
comum no século XIX e o teto de 
madeira feito a mão. Segundo a 
restauradora Raquel Costa, "está 
sendo feito o resgate dos elementos 
artísticos e a verificação do que é de 
valor histórico artístico ou estrutu-
ral. Os materiais vão para o canteiro 
e estabelecemos um fluxo para que 
o trabalho seja mais dinâmico e efi-
ciente. Então elas são resgatadas e 
levadas para uma mesa onde são 
definidas se vão ser descartadas ou 
tratadas”.

O antigo Casarão Baeta Neves 
é uma construção setecentista de 
grande importância, já que ele foi 
levantado num período em que a 
Estação Ferroviária trazia muitos 
visitantes e mercadorias de fora. 
A movimentação nesta região fez 

com o que houvesse um interesse 
na aplicação da urbanização dessa 
área.

O prefeito Angelo Oswaldo 
relata que “esses fragmentos vão 
ser guardados e conservados como 
memória da história de Ouro Preto, 
não só do casarão, mas desse de-
sastre que aconteceu no Morro da 
Forca. Esse cuidado é necessário; 
é uma imposição das normas pa-
trimoniais de Ouro Preto, porque 
estamos de fato resgatando uma 
memória da cidade”.

A tentativa de resgate de par-
te do patrimônio, que era o Baeta 
Neves, caracteriza não somente a 
recuperação material, mas também 
na recuperação sentimental que a 
construção exercia entre ouro-pre-
tanos.

NATHÁLIA SOUZA

O Coletivo Decolonial Brasil foi criado em 2020, com o propósito de 
aproximar pessoas que se interessam, atuam, pesquisam ou desejam conhe-
cer com a temática da Decolonialidade. Com mais de 20 mil membros em 
todo o Brasil e em outros países, o coletivo se tornou o Instituto Coletivo 
Decolonial Brasil para ser um novo espaço para as iniciativas propostas e/
ou apoiadas pelo coletivo.

Segunda-feira, 18 de julho, o diretor-presidente do Instituto, Paulo Hen-
rique Rocha, se reuniu com o secretário Felipe Guerra para apresentar os 
projetos que a instituição pretende implantar em Ouro Preto. Segundo Pau-
lo, todas as ideias foram abraças pelo executivo e algumas vão de encontro 
com iniciativas já fomentadas pela Prefeitura. “Nós queremos somar com 
essas ações, trabalhar a cultura e educação com a população para que ela 
seja autônoma e fortaleçam seus potenciais individuais. Queremos que Ouro 
Preto cresça por si e que as pessoas consigam ser independentes financeira-
mente e tenham qualidade de vida”.

Felipe Guerra, secretário de Desenvolvimento Econômico, Inovação e 
Tecnologia, entende essa iniciativa como mais uma ferramenta de geração 
de emprego e renda para Ouro Preto. “Sabemos das nossas vulnerabilidades 
econômicas, sociais e educacionais e o Instituto vem para somar com nossas 
ações, o que é benéfico para toda a população. Um grupo com mais de 20 
mil membros até fora do país, é um sinal de iniciativas que deram certo e 
ficamos muito felizes por sermos escolhidos dentre seis outros municípios”.

O objetivo do Instituto é de fomentar as vocações individuais de cada 
pessoa, com a oferta de cursos, treinamentos, capacitações e eventos gratui-
tos a toda população. Além disso, as ações terão um foco maior nos bairros 
mais afastados do centro histórico e com toda a estrutura para que as pessoas 
possam participar, com transporte, por exemplo.

O processo de instalação na cidade ainda está em andamento, mas já 
estão sendo feitas algumas ações, como o apoio à Virada da Diversidade 
LGBTQIAP+ que aconteceu no início de julho deste ano, promovida pela 
Biblioteca Pública de Ouro Preto. No final do ano haverá um festival do 
Instituto, aberto e gratuito à população.

Conheça mais sobre o Instituto Decolonial Brasil no link: coletivodeco-
lonialbrasil.com

Nathália SouzaLaurentino Gomes lança livro em Ouro 
Preto com recorde de público

PATRICK DE ARAÚJO

No último sábado, dia 16, o jor-
nalista e escritor Laurentino Gomes, 
lançou, em Ouro Preto, o livro ES-
CRAVIDÃO III, terceiro volume da 
trilogia sobre o comércio de pessoas 
durante o Brasil colônia. O evento 
aconteceu na Casa de Cultura Ne-
gra de Ouro Preto, no bairro Alto da 
Cruz, e contou com a presença do 
prefeito Angelo Oswaldo, da secre-
tária de Cultura e Turismo, Marga-
reth Monteiro, de representantes dos 
coletivos negros de Ouro Preto e da 
comunidade ouro pretana que lotou 
o espaço.

O prefeito Angelo Oswaldo 
destacou a importância da obra do 
autor do lançamento para a cidade. 
“É muito importante conhecer a obra 
de Laurentino Gomes e eu fico feliz 

que ele tenha vindo a Ouro Preto, 
na Casa de Cultura Negra, lançar e 
autografar os seus livros com uma 
presença imensa. São centenas de 
pessoas que estão aqui superlotando 
a Casa para ouvir Laurentino Gomes, 
colher seus autógrafos, ler a sua obra 
e isso é muito importante em uma 
cidade como Ouro Preto, em que a 
cultura afro-brasileira é tão presente, 
tão viva. É o pilar da nossa própria 
história”, disse o prefeito.

Além do lançamento do livro, 
Laurentino Gomes também fez uma 
breve apresentação das pesquisas que 
envolveram a construção dos traba-
lhos e explicou como o comércio de 
pessoas influenciou a formação atual 
do estado brasileiro. Em seguida, foi 
aberto espaço para perguntas e debate 
entre os presentes. Para Laurentino, o 
evento em Ouro Preto foi o maior 

lançamento do livro até agora, sendo 
maior, inclusive, do que a Bienal In-
ternacional de São Paulo. “Eu estou 
muito surpreso e muito feliz com o 
resultado dessa sessão de autógrafos 
aqui na Casa de Cultura Negra de 
Ouro Preto. O jornalista foi homena-
geado pela academia ouro-pretana de 
letras e pelos demais representantes 
dos coletivos negros de Ouro Preto, 
após o debate o autor promoveu uma 
sessão de autógrafos e fotografias 
com o público presente.
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Programa Jovens de Ouro 2.0 
lança Jornada de Integração

Varíola dos macacos: 
Secretaria Municipal de 
Saúde alerta sobre a doença

JULIANA PINTO

O Programa Jovens de Ouro 
2.0 vai ofertar a Jornada de Inte-
gração, que será o primeiro contato 
com os jovens contemplados. Em 
formato online, a Jornada de Inte-
gração abrange temáticas diferen-
tes ao longo de seis lives, através do 
canal oficial da Prefeitura de Ouro 
Preto, no YouTube. A primeira live 
foi na quinta-feira, 21, às 10h, com 
o tema: empregabilidade e o mer-
cado de trabalho voltado para a ju-
ventude ouro-pretana.

Ansiosa com a iniciativa, Ro-
berta Sávia Máximo de Souza, 23, 
está entre os 500 jovens seleciona-
dos neste primeiro edital. “Minhas 
expectativas são as melhores, pois 
espero me preparar e estar capaci-
tada para o mercado de trabalho”, 
pontua.

Como política pública munici-
pal destinada às pessoas entre 14 
e 24 anos, o programa Jovens de 
Ouro 2.0 tem o objetivo de quali-
ficar o jovem ouro-pretano. A ini-
ciativa, fortemente aguardada pela 
população, aumenta as chances de 
futuras contratações, incentiva a 
busca pelo conhecimento e aperfei-
çoamento profissional.

Segundo a coordenadora, Lí-
via Oliveira, o programa Jovens de 
Ouro 2.0 possui um modelo inova-
dor e alinhado às exigências legais 
e do mercado, já que inclui cursos 
em diversos campos, entre eles in-
formática, administração, direito, 
artes, desenvolvimento humano, 
gastronomia, estética, idiomas e 
saúde. “Tentamos desenvolver to-
das as potencialidades dos jovens, 
descobrir o que eles gostam e dar 
suporte para que sigam na área. 
Durante seis meses o jovem terá 
acesso à plataforma online e aos 
cursos, depois ele será direcionado 
ao mercado de trabalho’’, ressalta.

O programa conta com uma 
equipe multidisciplinar, composta 
por pedagogo, assistente social e 
psicólogo, além de laboratórios, 
que serão estruturados como ponto 
de apoio aos jovens que não têm 
acesso à internet ou computadores. 
“Cinco deles serão instalados nos 
cinco CRAS do município, sendo 
nos distritos de Santa Rita de Ouro 
Preto, Antônio Pereira, Cachoeira 
do Campo; e na sede, nos bairros 
São Cristóvão e Padre Faria’’, des-
taca Lívia.

Os selecionados no programa 
Jovens de Ouro 2.0 não recebem 

nenhum tipo de remuneração e vale 
destacar que é totalmente gratui-
to aos contemplados. Além disso, 
para garantir a diversidade e inclu-
são, são reservadas 5% das vagas 
aos jovens PCD, 5% aos jovens em 
conflito com a lei e 5% aos jovens 
em situação ou egressos de Unida-
des de Acolhimento Institucional.

Os interessados em participar 
das próximas edições do progra-
ma devem ficar atentos ao edital e 
às datas de inscrições. A previsão é 
que a partir de 2023 sejam abertos 
dois editais, um em janeiro e o ou-
tro em julho. 

JÚLIA ADRIELLE

A Varíola dos macacos ou monke-
ypox é uma doença de caráter viral e 
recebe este nome após um surto de 
macacos infectados em 1958. O primei-
ro caso confirmado no Brasil da varíola 
dos macacos aconteceu no dia 8 de 
junho de 2022.

Em Ouro Preto, não há registro 
de caso confirmado da doença, entre-
tanto, devido as notificações de casos 
confirmados nas cidades próximas, 
como Mariana e Belo Horizonte, e por 
este ser um período em que a cidade 
promove diversos eventos e recebe tu-
ristas, a Secretaria Municipal de Saúde 
alerta a população sobre a varíola e o 

que deve ser feito caso haja suspeita.
A transmissão ocorre principalmen-

te por meio do contato direto ou indireto 
com sangue, fluidos corporais, lesões 
de pele ou mucosas de animais infec-
tados. A transmissão de pessoa para 
pessoa ocorre por contato com secre-
ções respiratórias infectadas, lesões de 
pele de uma pessoa infectada ou com 
objetos e superfícies contaminados.

Principais sintomas
Os principais sintomas são: febre, 

dor de cabeça, dores musculares, dor 
nas costas, gânglios (linfonodos) incha-
dos, calafrios e exaustão.

O setor de Vigilância da Secreta-
ria de Saúde criou um protocolo para 
orientar os profissionais aos procedi-
mentos necessários no caso de suspei-
ta e confirmação da doença.

Entenda o que deve ser feito 
em caso de suspeita

Qualquer pessoa que apresente 
início súbito de erupção cutânea em 
qualquer parte do corpo (incluindo 
região genital), associada ou não a 
adenomegalia ou relato de febre, deve 
procurar uma unidade básica de saúde 
para atendimento.

Medidas de Precaução
Isole os infectados, use máscara, 

mantenha o distanciamento e a higiene 
pessoal, use álcool.

Não existem tratamentos específi-
cos nem vacina para as infecções pro-
vocadas pelo vírus da Monkeypox.



O LIBERAL Ed.1497 - SExta-fEira, 22 dE julho/2022

www.jornaloliberal.net
9ITABIRITO

Maior JULIFEST de todos os tempos reúne cerca de 100 mil 
pessoas com programação diversificada e segurança histórica

Reunindo cerca de 100 mil pes-
soas durante os quatro dias de evento, 
a 29ª Julifest, realizada entre 14 e 17 
de julho, foi oficialmente a maior edi-
ção de todos os tempos. Com recorde 
de público em Itabirito, a festa mar-
cou a retomada presencial do evento 
depois de mais de três anos sem a 
participação da população.

O público que compareceu à 
Praça dos Inconfidentes conferiu a 
megaestrutura montada para garantir 
maior conforto e comodidade. Com 
dois grandes palcos principais e um 
palco 360º, a Julifest recebeu seis 
atrações nacionais, 22 bandas locais 

e, ainda, cinco atrações regionais tí-
picas.

“Gostaria de agradecer a todo o 
público presente, aos membros das 
associações e a toda a equipe que tra-
balhou na realização do evento. Rea-
lizamos uma festa bonita, tradicional 
e muito importante para a comunida-
de. Foi uma honra. Realizar a Julifest 
foi um presente para toda a cidade”, 
destacou o prefeito Orlando Caldeira.

Atrações de alto nível
Com cerca de 35 mil pessoas na 

Praça dos Inconfidentes, a noite de 
sábado foi marcada pelo maior públi-
co da história em um dia de evento. 

"O melhor de tudo foi quando chega-
mos e vimos um mar de gente. Até 
falamos que estava para ser o maior 
público para o qual tocamos porque 
a rua estava lotada", comentou o gui-
tarrista do Lagum, Jorge.

Sentimento compartilhado por 
Dennis, atração mais aguardada da 
noite, que tocou os maiores sucessos 
da carreira e envolveu o público com 
muita animação. 

“Fiquei muito feliz e honrado. 
Já fiquei sabendo que é recorde de 
público hoje. Quero agradecer desde 
já a todos os envolvidos e ao públi-
co presente. Obrigado pelo carinho. 
Um show com uma magnitude desse 
tamanho já fica aquele friozinho na 
barriga, mas venho preparado para 
dar o melhor”, afirmou.

A programação ainda contou 
com grandes atrações nacionais 
como Os Barões da Pisadinha, Iza, 
Dudu Nobre e Diego & Victor Hugo.

Maior premiação da história
Além da programação especial, 

a 29ª Julifest teve a maior premiação 
da história do tradicional concurso de 
barraquinhas típicas, totalizando R$ 
28,5 mil em prêmios. Foram avalia-
dos critérios como estilo de constru-
ção, acabamento, caracterização e 

atendimento de equipe, criatividade e 
organização geral.

A associação comunitária do 
bairro Gutierrez conquistou o primei-
ro lugar, com premiação de R$ 10 
mil. Quinta Dos Inconfidentes ficou 
em segundo (R$ 7,5 mil). O Balne-
ário Água Limpa - Asbali ficou em 
terceiro (R$ 5 mil). A quarta coloca-
da foi a associação do Praia (R$ 3,5 
mil). O quinto lugar ficou com Jan 
Hasek (R$ 2,5 mil).

“É gratificante ver a nossa barra-
ca campeã. É um fato histórico para a 
comunidade e todos os envolvidos. O 
Rancho da Gutierrez foi erguido por 
várias mãos. Da estrutura à finaliza-
ção, foram muitas etapas e desafios 
vencidos. Juntos somos mais fortes. 
Poder contar com cada um tornou 
esse título possível”, comemorou o 
presidente da associação do bairro 
Gutierrez, Altair Luiz Pereira, mais 
conhecido como Zelão.

Programação diversificada 
e segura

Garantindo diversão para todas 
as idades, a Julifest ainda contou, de 
forma inédita, com o Espaço Kids. A 
programação disponibilizou espaço 
família, brinquedoteca e participa-
ção da Biblioteca Pública Municipal, 
além de oficinas.

Outro atrativo da festa foi a pre-
sença da Jardineira da Julifest, garan-
tindo uma experiência diferenciada 
para o público por meio de passeio 

gratuito pelos pontos turísticos e pelo 
Centro Histórico de Itabirito.

A 29ª edição também foi marca-
da pela maior estrutura de segurança 
da história da Julifest. A segurança 
foi garantida com reforço policial e 
monitoramento por câmeras, além 
da presença do Centro Integrado de 
Comando e Controle Móvel.

A Prefeitura ainda implantou um 
sistema, por meio do aplicativo ofi-
cial, para a realização  de denúncias 
relacionadas ao evento, garantindo 
agilidade e providências por parte 
das equipes de segurança e dos orga-
nizadores.  

Público aprova a festa
A 29ª Julifest atraiu grande públi-

co para prestigiar a programação e a 
gastronomia locais. Com a presença 
de itabiritenses e turistas de mais de 
sete estados e cinco países, a festa 
garantiu muita diversão ao longo dos 
quatro dias do evento.

O casal de turistas alemães 
Frauke Goldmann e Daniel Gold-
mann aprovou a festa. “Senti-me 
bem-vinda e segura. Nunca soube 
que era possível cozinhar umbigo de 
banana e é muito especial. Eu reco-
mendaria aos nossos amigos na Ale-
manha”, afirmou Frauke. Daniel fez 
questão de ressaltar a experiência vi-
venciada. “Eu gostei muito. Uma lin-
da festa. Adorei a música. O estilo de 
vida aqui é maravilhoso. A vida real 
aqui é algo fantástico”, acrescentou.

Sanderson Pereira/PMI

Sanderson Pereira/PMI

Sanderson Pereira/PMI

Sanderson Pereira/PMI
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Extrato do 3º Termo Aditivo ao Contrato 
SAAE/ITA 144/2021 – PL 083/2021 – TP 
007/2021. Objeto: Contratação de empresa 
especializada em construção civil com a 
finalidade de implantar a rede de recalque 
de água tratada a partir da estação elevatória 
de água tratada Nossa Senhora de Fátima 
até o reservatório do bairro Marzagão, 
pertencente ao sistema de abastecimento de 
água do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito-MG. Contratada: Va la-
dares Comércio e Serviços Eirelli. CNPJ: 
18.885.861/0001-60.  Vigência: 25/07/2022 
a 24/08/2022.
Extrato do 1º Termo Aditivo ao Contrato 
SAAE/ITA006/2022 – PL 011/2022 – 
Dispensa Emergencial 008/2022. Objeto: 
Contratação Emergencial de empresa 
especializada em prestação de serviços 
de engenharia para manutenção corretiva 
e preventiva do Sistema de Drenagem 
Urbana do município de Itabirito-MG, 
em razão dos graves danos causados pelas 
fortes chuvas que ocasionaram enchentes 
no município no início de janeiro de 
2022.Contratada:Valadares Comércio e 
Serviços Ltda.CNPJ:18.885.861/0001-60. 
Vigência: 01/08/2022 a 31/10/2022.
Extrato do Contrato nº031/2022 - Pregão 
Presencial 030/2021 - PL 047/2021 – SRP 
015/2021- Objeto: Contratação de empresa 
especializada em retirada e instalação de 
submersas em poços profundos na unidade 
de tratamento de água - UTA Urbe br-040, 
do Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico de Itabirito-MG. Contratada: Hi-
dro poços Ltda. CNPJ:17.300.096/0001-
06. Valor total: R$101.280,00 (cento 
e um mil, duzentos e oitenta reais).  
Vigência:31/12/2022
Homologação de Dispensa de Licitação 
nº021/2022 - PL067/2022 Objeto: Con-
tratação de empresa especializada em 
prestação de serviços de manutenção 
corretiva e preventiva em impressoras da 
marca Zebra, modelo ZQ-520, que são 
utilizadas nas impressões simultâneas 
das Faturas de água, esgoto e serviços 
do Saae de Itabirito-MG. Contratada: 
Inovação Computação Móvel Ltda: 
CNPJ: 04.225.153/0001-98. Valor Total: 
R$ 980,00 (novecentos e oitenta reais).
Ratifico o reconhecimento da Dispensa 
de Licitação no processo acima, nos 
termos do artigo 24 Inciso II, da Lei nº 
8.666/93 com suas posteriores alterações. 
Itabirito - MG, 20 de julho de 2022. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.
Extrato do Contrato nº032/2022 - 
Dispensa de Licitação nº021/2022 
- PL nº067/2022. Objeto: Contratação 
de empresa especializada em prestação 
de serviços de manutenção corretiva e 
preventiva em impressoras da marca 
Zebra, modelo ZQ-520, que são uti-
lizadas nas impressões simultâneas 
das Faturas de água, esgoto e serviços 
do Saae de Itabirito-MG. Contratada: 
Inovação Computação Móvel Ltda: 
CNPJ: 04.225.153/0001-98. Valor Total: 
R$ 980,00 (novecentos e oitenta reais). 
Vigência: 02/09/2022
Homologação de Dispensa de Licitação 
nº020/2022 – PL 064/2022 Objeto: Con-
tratação de empresa especializada em 
medicina e segurança no trabalho visando 
à execução de Serviços Especializados de 
Monitoramento de Agentes Ambientais 
Ocupacionais (Higiene Ocupacional), com 
realização de levantamentos quantitativos, 
com base ao atendimento da necessidade 
dos servidores do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito, com 
emissão de Laudo Técnico das Condições 
Ambientais do Trabalho - LTCAT – NR15 
- Atividades e Operações Insalubres. 
Contratada: Lidiane de Oliveira Braga 
Consultoria em Medicina e Segurança 
do Trabalho: CNPJ-35.118.203/0001-61. 
Valor Total:  R$2.160,00(dois mil cento e 
sessenta reais).
Ratifico o reconhecimento da Dispensa 
de Licitação no processo acima, nos 
termos do artigo 24 Inciso II, da Lei nº 
8.666/93 com suas posteriores alterações. 
Itabirito-MG, 20 de julho de 2022. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.
Extrato do Contrato nº033/2022 - 
Dispensa Emergencial nº020/2022 - PL 
nº064/2022. Objeto: Contratação de 
empresa especializada em medicina 

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990
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Após acusação de expor caso de Klara 
Castanho, jornalista Matheus Baldi é 
demitido do SBT

e segurança no trabalho visando à 
execução de Serviços Especializados de 
Monitoramento de Agentes Ambientais 
Ocupacionais (Higiene Ocupacional), com 
realização de levantamentos quantitativos, 
com base ao atendimento da necessidade 
dos servidores do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito, com 
emissão de Laudo Técnico das Condições 
Ambientais do Trabalho - LTCAT – NR15 
- Atividades e Operações Insalubres. 
Contratada: Lidiane de Oliveira Braga 
Consultoria em Medicina e Segurança 
do Trabalho: CNPJ-35.118.203/0001-61. 
Valor Total R$2.160,00 (dois mil cento e 
sessenta reais). Vigência: 20/11/2022.
Edital - Pregão Presencial nº 036/2022 - 
PL nº 058/2022-SRP nº020/2022. Objeto: 
Registro de preço para futura e eventual 
contratação de empresa especializada 
em serviços de mão de obra mecânica 
em motocicletas, com o fornecimento de 
peças, componentes e acessórios, a fim de 
se realizarem as manutenções preventivas 
e/ou corretivas nas motocicletas perten-
centes à frota do SAAE. Tipo: Menor 
Preço Global. A Sessão Pública de Lances 
ocorrerá no dia 04/08/2022 às 09h00min, 
na sala de reuniões do SAAE, situado 
à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, em 
Itabirito - MG – CEP: 35.450-081 – site: 
www.saaeita.mg.gov.br/licitações.

Câmara Municipal de Itabirito/MG 
– Resultado de Processo Licitatório - 
Processo Licitatório nº015/2022 - Pre-
gão Presencial nº015/2022- Registro de 
Preços nº012/2022 Objeto: Registro de 
preços para futura e eventual contratação 
de pessoa jurídica para prestação de ser-
viço de instalação e desinstalação de apa-
relhos de ar-condicionado, para atender a 
Câmara Municipal de Itabirito. O Prego-
eiro torna público o resultado do processo 
licitatório com os seguintes registros de 
preços: Empresa: Marcone Silva Rocha.  
CNPJ:35.897.287/0001-89. Itens: Item 1 
valor unitário R$ 430,00.  Item 2 valor uni-
tário: R$ 1.850,00. Item 3 valor unitário R$ 
1.850,00. Item 4 valor unitário R$ 1.900,00
Câmara Municipal de Itabirito/
MG Ata de Registro - Processo Lici-
tatório nº015/2022 - Pregão Presen-
cial nº015/2022- Registro de Preços 
nº012/2022. ATA 18/2022 Objeto: Re gis-
tro de preços para futura e eventual con-
tratação de pessoa jurídica para prestação 
de serviço de instalação e desinstalação de 
aparelhos de ar-condicionado, para atender 
a Câmara Municipal de Itabirito. Empresa 
Vencedora:Marcone Silva Rocha. - CNPJ: 
35.897.287/0001-89. Valor total: R$ 
28.630,00.  Data de assinatura: 19/07/2022. 
Validade da ata: 12 (doze) meses.
Câmara Municipal de Itabirito/MG – 
Resultado de Processo Licitatório - Pro-
cesso Licitatório nº016/2022 - Pregão 
Presencial nº016/2022 - Objeto: Contra-
tação de pessoa jurídica para fornecimento 
de móveis planejados para atender a Câ-
mara Municipal de Itabirito. O Pregoeiro 
torna público o resultado do processo 
licitatório com os seguintes registros de 
preços: Empresa: VR Designer Projeto 
e Comércio de Móveis Planejados Ltda. 
CNPJ: 11.792.695/0001-08. Itens:  Item 
01 valor unitário R$ 3.900,00. Item 2 valor 
unitário: R$ 648,00. Item 3 valor unitário: 
R$ 477,63. Item 4 valor unitário: 522,31. 
Item 5 valor unitário R$ 1.730,00. Item 6 
valor unitário: R$ 2.596,00. 
Câmara Municipal de Itabirito/MG – 
Extrato de Contrato 33/2022 - Processo 
Licitatório nº016/2022 - Pregão Pre-
sencial nº016/2022 Contratante: Câmara 
Municipal de Itabirito. Contratada: VR 
Designer Projeto e Comércio de Móveis 
Planejados Ltda CNPJ: 11.792.695/0001-
08 Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de Móveis planejados 
para atender Câmara Municipal de Itabiri-
to. Valor total do contrato: R$ 13.829,02. 
Data da assinatura: 20/07/2022 Vigência 
do contrato: 31/12/2022. Dotação orça-
mentária: 01 031 0001 2012 – 4 4 90 52 
00 - Ficha 39 / 01 031 0001 1 001 – 4 4 90 
52 00 - Ficha 5.
Câmara Municipal de Itabirito/MG – 
Resultado de Processo Licitatório - Pro-
cesso Licitatório nº017/2022 - Pregão 
Presencial nº017/2022 - Objeto: contra-
tação de pessoa jurídica para prestação 
de serviços de manutenção corretiva nos 
aparelhos de ar-condicionado da Câmara 
Municipal de Itabirito/MG. A pregoeira 
torna público o resultado do processo em 
epígrafe que foi declarado deserto. 

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Ratificação Processo Licitatório 017/ 
2022 Pregão Presencial 017/2022. O Pre-
sidente da Câmara Municipal de Itabirito, 
no uso de suas atribuições legais, ratifica a 
decisão tomada pela pregoeira, na reunião 
do dia 12/07/2022, na qual declarou o pro-
cesso em epígrafe Deserto.
Câmara Municipal de Itabirito/MG – 
Retificação Extrato Ata de Registro de 
Preço - Processo Licitatório nº 014/2022- 
Pregão Presencial nº14/2022– Registro de 
Preços 011/2022 – Ata de Registro de Pre-
ços nº017/2022.  Data de assinatura: Onde 
se lê: 30/07/2022.  Leia-se 30/06/2022.
Câmara Municipal de Itabirito/MG – 
Extrato de Contrato 31/2022 Processo 
Licitatório nº014/2022 Presencial nº 
014/2022. Registro de preços 011/2022 
Contratante: Câmara Municipal de Itabi-
rito. Contratada: Bosco Felipe Comércio 
Ltda. CNPJ: 38.466.660/0001-35 Objeto: 
registro de preços para futura e eventual 
contratação de pessoa jurídica para forne-
cimento de eletrodomésticos para atender a 
Câmara Municipal de Itabirito/MG. Valor 
total do contrato: R$ 16.810,30. Data da 
assinatura: 20/06/2022 Vigência do contra-
to: 31/12/2022. Dotação orçamentária: 01 
031 0001 1001 – 4 4 90 52 00 00 – Ficha 
05/ 01 031 0001 2012 – 4 4 90 52 00 00 n 
-  Ficha 39.
Câmara Municipal de Itabirito/MG – 
Extrato de Contrato 32/2022 Processo 
Licitatório nº008/2022 Presencial nº 
008/2022. Registro de preços 007/2022 
Contratante: Câmara Municipal de Itabi-
rito. Contratada: ARJ Informática e Aces-
sórios. CNPJ: 27.379.480/0001-08 Objeto: 
Registro de preços para futura e eventual 
contratação de pessoa jurídica para forne-
cimento de eletrodomésticos para atender a 
Câmara Municipal de Itabirito/MG. Valor 
total do contrato: R$ 27.667,00. Data da 
assinatura: 20/07/2022. Vigência do con-
trato: 31/12/2022. Dotação orçamentária: 
3 3 90 30 00 00 – Ficha 15 / 4 4 90 52 00 
00 Ficha 5 / 4 4 90 52 00 00 Ficha 39 / 3 3 
90 30 00 00 - Ficha 35.

Baldi trabalhou como assessor de imprensa em Itabirito, prestando serviços 
durante campanhas políticas

Matheus Baldi, na última sexta-feira (15/07), foi demitido do SBT. O jornalista de cele-
bridades era um dos apresentadores fixos do programa “Fofocalizando”. Nascido em Belo 
Horizonte, Baldi viveu em Itabirito dos 10 aos 25 anos, onde iniciou sua carreira como jorna-
lista, chegando a trabalhar como assessor de imprensa em campanhas políticas para prefeito 
em Itabirito.

Desde maio, ele integrava o quadro fixo das tardes da emissora de televisão. Sua demissão 
ocorreu poucos dias após o vazamento do caso envolvendo a atriz Klara Castanho. Conforme 
apontado na reportagem do Fantástico, veiculada no dia 26 de junho, Baldi teria sido o primei-
ro jornalista a noticiar a gravidez da artista, vítima de um estupro.

Em suas redes sociais, o ex-apresentador comentou sobre a demissão. Ele justificou que 
a atração diária sofreu um corte, tendo o seu tempo de duração reduzido e, por isso, a saída. 
“Cheguei lá, conversei com o diretor, e ele me explicou que, quando eu fui contratado, o 
programa tinha uma hora e quarenta minutos. Eu era o integrante mais novo do programa”, 
afirmou.

Baldi disse, ainda, ser grato à emissora de Silvio Santos: “Então, foi necessário fazer esse 
ajuste. Não teve nada mais do que isso. Sou muito grato ao SBT, ao programa que é incrível, 
aos meus colegas. Foi só coisa boa”.

Baldi se pronuncia sobre acusações de vazamento envolvendo Klara Castanho
Depois de ter sido apontado como um dos principais atores na divulgação da gravidez, 

proveniente de um estupro, de Klara Castanho, Matheus Baldi se defendeu das acusações. 
No programa “Fofocalizando”, que foi ao ar no dia 27 de junho, ele contou como recebeu a 
informação da gravidez e como foi o contato com a atriz e sua assessora antes de deletar a 
publicação que fez em suas redes pessoais.

“Os fãs e seguidores estavam notando que ela poderia estar com roupas que marcavam o 
corpo. Durante um período eu ignorei, olhei para aquelas imagens e não dei relevância [...]. 
Eu recebi uma ligação de uma pessoa que tinha provas, certeza, de que a atriz Klara Casta-
nho estava grávida. [...] imediatamente eu mandei uma mensagem para a Klara Castanho”, 
explicou.

O jornalista disse que não obteve retorno da assessoria, nem da artista. Mas que tendo pro-
vas suficientes, tornou público o caso nas redes sociais dele. “Após poucos minutos da publi-
cação, meu telefone tocou. Era a assessora da Klara. Ela me disse ‘Matheus, por favor, apague 
esse post [...]. Não é tão simples como parece. [...] A Klara foi vítima de uma violência, de um 
abuso, de um estupro’. [...] Ela colocou a Klara na ligação. [...] Ela (klara) pediu ‘pelo amor de 
Deus, pela minha vida, apague esse post, porque eu não quero falar sobre gravidez’. Naquele 
mesmo instante eu disse que iria apagar e apaguei”, completou.

É importante destacar que a atriz Klara Castanho foi vítima de um vazamento crimino-
so, obrigando-a a revelar que engravidou após um estupro, 
e decidiu entregar o bebê diretamente para adoção, que se-
guiu o trâmite previsto no Estatuto da Criança e Adolescente 
(ECA). Era direito da mesma manter sua vida pessoal res-
guardada, e essa foi mais uma violência que foi submetida 
após um trauma. A quebra do seu sigilo médico está sendo 
investigada pelo Ministério Público de São Paulo (MP-SP).
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Gutierrez campeã: Sucesso total o Julifest em 
Itabirito. O evento foi elogiado pelos itabiritenses 
e turistas. A Associação Comunitária do Bairro 

Gutierrez foi a barraca campeã e levou o prêmio de 10 mil reais, 
2º lugar 7.500 para Quintas dos Inconfidentes. 3º lugar Balneário 
Água limpa 5 mil e 4º lugar Praia com o prêmio de 3.500 reais. O 
júri formado analisou o estilo de construção, acabamento, trajes, 
criatividade e organização geral.
Luto: Calou-se o bombardino mágico de Newton Viana, mais 
conhecido por Tenente. Aos 93 anos faleceu deixando consternados 
amigos, familiares e admiradores. Ele teve uma trajetória vitoriosa 
na Orquestra do Dungas, banda União Social de Cachoeira do 
Campo e União Itabiritense. Grande músico. Exemplar pai de 
família. Nossas condolências.
Destaque nacional: Amanda Carolina Chaves Albuquerque, filha 
de Lídia e Eduardo Antônio Matos vai receber em Salvador, dia 8 de 
novembro, a Medalha de Ouro da OBMEP (Olimpíadas Brasileira 
de Matemática). Ela e a Irmã Ana Clara foram medalhistas de 
Bronze e prata em outras edições. Alunas da Escola José Ferreira 
Bastos atravessando fronteiras e mostrando talento. Parabéns! e 
Itabirito se orgulha de vocês.
Aniversário: Geraldo Bertoldo comemorou seu aniversário dia 17 
ao lado da esposa Andresa Carraro. Também no mesmo dia Marcy 
Ribeiro, natural de Alvinópolis e que atua como executiva na Vale. 
Ambos receberam o abraço carinhoso de respectivos amigos e 
familiares. Parabéns!
Por onde anda? Elcinho Pimenta. Destacado escritor de nossa terra 
que já nos premiou com obras que enaltecem a nossa literatura. 
Talento, sensibilidade são a maraca deste grande escritor. Elcinho 
Pimenta é gente de expressão na região dos Inconfidentes.
Leva rango: Vem fazendo história na culinária mineira. O 
empresário Leonardo Lara Lopes Oliveira, com o restaurante 
Leva Rango atende de segunda a sexta. São pratos deliciosos com 
destaque para a feijoada às sextas. Confira!
Nosso abraço: Ao funcionário da prefeitura Jacó Soares, que se 
destaca pelo bom atendimento e a arte de expandir seu círculo de 
amizades. Sempre solícito e cordial vai engradecendo e valorizando 
a classe de servidor público.
São Bartolomeu: Além de ser famosa pela goiabada que produz, 
o belo distrito ouro-pretano conta também com delícias da culinária 
como o bolinho de bacalhau do Nonô, que desde 2001 recebe 
rasgados elogios de turistas e gente da região. 
Mais comentados: O excelente trabalho da Secretária de Cultura e 
Turismo Júnia Melillo e sua equipe na realização da 29ª Julifest. O 
site Radar Geral, de Romeu Arcanjo, pela qualidade e seriedade das 
informações. A rádio Estrada Real da Lauro Bastos pela belíssima 
nave instalada na área do Julifest. E o prefeito Orlando Caldeira, que 
prometeu e realizou uma das melhores festas dos últimos tempos, 
mostrando que estamos caminhando confiantes rumo ao centenário.
Segue o líder: O jovem Jonas Fortes tem reunido amigos da 
região como Itabirito, Ouro Preto Cachoeira do Campo e São 
Bartolomeu para acompanhar a marcha vitoriosa do Cruzeiro líder. 
Vai aumentando o círculo de amizades e reunindo todos num clima 
festivo e participativo. Jonas Fortes é gente de bem com a vida. 
Nosso abraço.
Para refletir: Nós acreditamos que a fraternidade dos homens 
transcende a soberania das nações. (Credo Júnior)

Itabirito: sem acesso a moradia, famílias 
ocupam casas no bairro “Country” e 
correm o risco de ficarem desabrigadas
Intitulada ocupação “Irenice Maria Rodrigues”, representantes 

reuniram-se com o Prefeito nesta terça-feira (19/07)
LUCAS PORFÍRIO 

Sem moradias próprias e sem 
conseguirem pagar aluguel, 17 
famílias ocupam casas em cons-
trução no bairro Quinta dos Incon-
fidentes, popularmente conhecido 
como “Country”, em Itabirito. São, 
aproximadamente, 50 pessoas, in-
cluindo idosos, jovens e crianças, 
que se uniram em busca de condi-
ções de sobrevivência. 

Apesar de estarem residindo 
nas casas de um condomínio em 
construção, o local não possui água 
encanada, luz e banheiros. Assim, 
muita das vezes, dependem de fa-
vores de vizinhos e amigos que se 
compadecem com a situação. De 
acordo com os ocupantes, o local 
estava abandonado há cerca de 12 
anos. 

“Muitos trabalham, mas sem 
carteira assinada. Recebem um 
salário que não dá para sobrevi-
ver. O aluguel aqui em Itabirito 
é exorbitante. [...] Tá muito caro. 
Ocupamos e os donos vieram com 
a polícia, conversaram com a gente 
e depois foram para justiça pedindo 
reintegração, que não foi cumprida 
ainda”, relatou Wellington Gonçal-
ves, um dos líderes da ocupação. 

Wellington contou, ainda, que 
possui problemas cardíacos que 
o impedem de trabalhar, por isso 
está tentando se aposentar. Mas, 
que sem a aposentadoria, trabalha 
como cuidador de crianças para ga-
rantir renda. Ele destacou que não 
querem pegar nada de ninguém, 
mas que são famílias que não têm 
para onde ir. “Quem ficou desem-
pregado, vive com 400 reais. Uma 
pessoa que tem filhos em casa, 
paga aluguel, sobrevive? Não tem 
como”, completou. 

Já existe uma ordem judicial 
pedindo a reintegração imediata 
de posse das casas que pode ser 
cumprida a qualquer momento. 
As famílias temem deixar o local e 
irem parar nas ruas. “Vivemos em 
insegurança. A qualquer momento 
se falarem que temos que ir embo-
ra, sair, a gente não vai enfrentar a 
polícia”, afirmou Wellington.  

Francisca Nunes trabalha como 
motorista e, também, é uma das 
ocupantes. Natural de Mariana, 
mora em Itabirito há 15 anos. Se-
gundo ela, na prefeitura não existe o 
registro dos prédios que estão ocu-
pando, apenas o registro do terreno. 
“De acordo com as nossas leis, um 
imóvel que não cumpre sua razão 
social (artigo 5º, inciso XXIII, da 
Constituição), seja ela para plantio, 
moradia, comércio, que não pague 
IPTU, em três anos volta para o po-
der público, que é a prefeitura. Mas, 
nesse caso, não voltaria porque não 
existe o registro, está tudo irregu-
lar”, afirmou. 

A motorista explicou que a 
ocupação é uma forma de cha-
mar a atenção do poder executivo: 
“Não entramos para invadir, en-

tramos para ocupar. Para sermos 
vistos pelo CRAS, pela prefeitura. 
[...] A gente ocupou não com o 
intuito de roubar, a gente ocupou 
porque essa é a única maneira do 
poder público nos enxergar. Nin-
guém aqui se orgulha de estar 
roubando luz, o SAAE veio aqui 
e tirou o registro, tá todo mundo 
sem água. Na cidade de Itabirito 
não existe nenhum projeto habita-
cional”, completou.

Ocupação ganha apoio 
de movimentos sociais

Ciente da situação dos mora-
dores da ocupação “Irenice Maria 
Rodrigues”, o Movimento de Luta 
nos Bairros, Vilas e Favelas (MLB) 
se uniu à causa, como uma forma 
de pressionar o executivo munici-
pal a dialogar com os ocupantes e 
olhar para a situação das moradias 
em Itabirito.

Lucas Pena, um dos membros 
do MLB, explicou que o movi-
mento luta por moradia e reforma 
humana. Segundo ele, morar, além 
de ser uma questão ética e moral 
da nossa sociedade, é um direito 
previsto na Constituição Brasilei-
ra. “Essas famílias estão em uma 
situação muito ruim, precária, sem 
água. São 25 a 30 crianças, imagina 
como é ficar com esse número alto 
de crianças sem água. A gente está 
aqui para cobrar da prefeitura de 
Itabirito uma reunião com as famí-
lias para ser debatido um local para 
elas saírem. Se for realizada a or-
dem de despejo, essas famílias vão 
para onde? Elas não têm para onde 
ir. A gente quer cobrar, também, da 
Câmara de Vereadores uma audi-
ência pública para tratar da questão 
da moradia em Itabirito. Não são só 
essas 17 famílias que estão em si-
tuação de vulnerabilidade na nossa 
cidade”, afirmou.

O representante do MLB fez 
críticas, ainda, à dificuldade de 
diálogo da Prefeitura Municipal: 
“A Prefeitura não está querendo 
responder, ela diz que é uma área 
particular. Mas, nos últimos meses 
a gente viu um número altíssimo de 
desapropriações de áreas particula-
res, pagando milhões. Tem imóvel 
no centro de Itabirito que a prefeitu-

ra chegou a pagar R$ 9,8 milhões. 
E aqui eles não podem responder. 
É uma incoerência gigante, mostra 
o caráter elitista desse governo. [...] 
Essa também é uma indignação 
nossa”.

Prefeito municipal recebe 
representantes da ocupação
Na tarde da última segunda-feira 

(19/07), os moradores da ocupação 
manifestaram-se, junto a movimen-
tos sociais, na porta da Prefeitura de 
Itabirito. O protesto teve o objetivo 
de conseguir uma reunião com o 
prefeito municipal para que o pro-
blema fosse debatido.

Em nota, a Prefeitura Munici-
pal afirmou que o prefeito Orlando 
Caldeira (Cidadania), represen-
tantes da administração pública 
municipal e do Poder Legislativo 
receberam dois representantes das 
famílias. “Diante dessa situação, as 
famílias foram encaminhadas para 
cadastro no CRAS - Maria Loura, 
nesta terça-feira, dia 19 de julho, 
para fins de avaliação do enquadra-
mento no rol de benefícios do Sis-
tema Único de Assistência Social 
- SUAS, conforme a legislação”, 
afirma o texto enviado pela gestão 
municipal.

Os casos serão analisados in-
dividualmente. Assim, as famílias 
que se enquadrarem nos critérios, 
poderão receber benefícios como 
aluguel social, vale-gás, cesta bá-
sica, auxílio financeiro para pa-
gamento de contas de água e luz, 
auxílio passagem e serem enca-
minhadas ao Sistema Nacional de 
Empregos, o Sine. Ao Radar Geral, 
os manifestantes relataram que esse 
aluguel social seria pago por três 
meses, com a possibilidade de pror-
rogação por mais três meses.

Também ao Radar Geral, uma 
das participantes da reunião, que 
não quis se identificar, falou que 
o clima na reunião foi tenso e na 
oportunidade, por várias vezes, se 
emocionou. “O que nós queríamos 
é que o prefeito tivesse um progra-
ma social de construção de mora-
dia ou que ele desapropriasse a área 
(ocupada) para que a gente pudesse 
pagar de maneira viável. Não que-
remos nada de graça”, finalizou.
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A primeira parte do “Festival de Inverno - Mariana 
326 anos” chega ao fim com chave de ouro

DANIELLE HERCULANO

A última semana foi marca-
da pelo fim da primeira parte do 
“Festival de Inverno - Mariana 326 
anos”. A programação, que aconte-
cerá durante todo o mês de julho, 
conta com uma extensa programa-
ção artística e cultural. Para encer-
rar a primeira fase das comemora-
ções com chave de ouro, os eventos 
da última semana foram repletos de 
surpresas e emoções.

Na segunda-feira (11), o Bair-
ro Santo Antônio e o CRIA, rece-
beram a Oficina de Dança Urbana 
Contemporânea, ministrada pela 
TS Cia. de Dança. Durante a terça-
-feira (12) até a sexta-feira (15), a 
Cia. Lamparina realizou na Escola 
Dom Oscar, no Bairro Cabanas, a 
Oficina de Palhaçaria. As ativida-
des foram destinadas aos jovens 
de 07 a 14 anos e proporcionaram 
a comunidade local a chance de 
aprendizado aliado à diversão.

Na terça-feira (12), e na quar-
ta-feira (13), o CRIA foi espaço 
para troca de conhecimentos, com 
a Oficina de Congo-Moçambique 
e a Oficina de Maracatu Rural, que 
é uma manifestação do Folclore 
brasileiro com origem no Pernam-
buco. No Cineteatro Municipal, 
aconteceu o Seminário Maracacon-
go, a ação abrangeu uma roda de 
conversa sobre a cultura popular de 
Minas Gerais e de Pernambuco. Os 
momentos foram repletos de cultu-
ra e troca de saberes!

Durante a quinta-feira (14), a 
tradicional Feira Noturna reuniu 
novamente, na Praça dos Ferrovi-
ários, diversos visitantes que apre-
ciaram a cultura, o artesanato e a 
gastronomia mineira. A noite foi 
animada com o show de Priscila 
Souza, tocando MPB e Sertanejo.

Além disso, saindo da Igreja 
São Pedro em direção a Praça da 
Sé, aconteceu o belíssimo Cortejo 
Cultural, que contou com a partici-
pação do Grupo Negro por Negro 
de Brumadinho/MG, Maracatu Es-
trela de Ouro de Aliança/PE, Asso-
ciação Cultural de Congado do Ro-
sário de Mariana, Congado Nossa 
Senhora da Barroca, Congado Nos-
sa Senhora do Rosário e Divino Es-
pirito Santo, Congado Guarda de 
Congo Nossa Senhora do Rosário 
e São Sebastião de Mariana.

Após o Cortejo Cultural, a 
Praça da Sé foi palco para a apre-
sentação musical - Afrojah de 
Pernambuco para o Espetáculo 
Maracacongo com o grupo Negro 

por Negro de Brumadinho e Gru-
po de Maracatu - Estrela de Ouro, 
de Aliança, Pernambuco e para o 
show musical, Santo Forte com Sil-
via Gomes e Projeto Maracacongo.

A programação da sexta-feira 
(15) era um dos momentos mais 
aguardados pelos moradores e visi-
tantes da Primaz de Minas. O Ter-
minal Turístico de Mariana recebeu 
o tão esperado show do Cantor Da-
niel, a atração presenteou a todos 
com boas risadas e muitas emo-
ções. Em entrevista, o cantor des-
tacou o quão bom é estar aqui em 
Mariana novamente. “É um prazer 
muito grande estar aqui, visitando 
essa terra mais uma vez. Estive a 
muitos anos atrás com o querido 
Padre Antônio Maria, participando 
do DVD dele, foi um momento in-
crível, e poder retornar novamente 
é um grande presente, fazer parte 
desse festival, dessa programação” 
destacou.

Além disso, ele reforça o con-
vite para todos participarem da 
comemoração do aniversário da 
Primaz de Minas. “Eu queria esten-
der o convite para todos vocês, para 
virem aqui, porque afinal de contas 
até o final do mês o festival aconte-
ce comemorando o seu aniversário, 
os 326 anos dessa terra. Parabéns, 
Mariana! Parabéns ao seu povo 
e muito obrigado pelo convite”, 
apontou o cantor. 

Dia do Estado 
de Minas Gerais

O sábado (16) contou com uma 
programação muito especial! Todo 
ano, em 16 de julho, o Governo 
do Estado instala-se na Primaz de 
Minas, realizando o tradicional 
“Dia do Estado de Minas Gerais”, 
instituído a partir da sanção da Lei 
Estadual nº 7.561, pelo Governa-
dor Francelino Pereira, em 1979. A 
cerimônia realizada para relembrar 
os séculos de história foi aberta ao 
público e contou com a presença de 
55 homenageados, familiares, ami-
gos, autoridades, convidados, além 
da população marianense. O even-
to iniciou-se com a Missa Solene e 
logo após ocorreu a cerimônia cívi-
ca oficial do “Dia de Minas”.

A noite, para encerrar o sábado 
de festividades, o Terminal Turís-
tico de Mariana foi palco para o 
show do Wilson Sideral, resga-
tando diversas músicas marcantes 
e animando o público. O cantor 
ressaltou a felicidade de estar em 
Mariana mais uma vez. “Nossa pri-
meira capital, Mariana é símbolo 
de Minas Gerais, estou muito feliz 

de tocar celebrando o aniversário, 
esses 326 anos de história, é muita 
história”, ressaltou.

Encontro de bandas
No domingo (17), aconteceu o 

memorável Encontro de Bandas, 
na praça da Sé, com a participação 
de dez bandas civis do município. 
As Bandas de Mariana são parte da 
história e da cultura da cidade, seja 
na sede do município ou nos distri-
tos, elas marcam a vida de muitos 
moradores e visitantes. Com isso, 
a manhã de domingo foi muito es-
pecial para todos com o desfile dos 
músicos pela cidade e com o En-
contro das Bandas.

Para tornar o momento ainda 
mais único, as Bandas se dobraram 
em homenagem à memória de Ata-
liba Dutra, o Lili Dutra, que pos-
sui uma rica história com a Banda 
Nossa Senhora da Conceição, em 
Furquim e com a cidade de Maria-
na, e a Geraldo de Jesus Gomes, o 
Geraldo Padre, fundador de coral, 
regente, professor, arranjador, co-
pista e uma pessoa essencial para a 
história marianense.

Continuando com o fim de 
semana recheado de atrações, o 
Jardim de Mariana recebeu a apre-
sentação do Circo da Jojoba. O es-
petáculo foi um momento repleto 
de muita diversão para a criançada 
e para todas as famílias que esta-
vam presentes. Em entrevista, a 
querida personagem relatou como 
está feliz de estar em Mariana. “É 
um presente estar aqui nesse lindo 
jardim, com essa garotada, come-
morando mais um aniversário des-
sa cidade que me acolheu. Eu agra-
deço a essa cidade, agradeço a essas 
crianças”, relatou a Jojoba.

O local também foi palco para 
o Teatro Lambe Lambe - Cia Lua 
pra Rua e para a Trupe Nós Desti-
nos, um momento de lazer para a 
criançada e para todos que estavam 
presentes. A Trupe Nós Destinos, 
composta pelos atores Fernando 
Augusto e Cláudio Falcão, através 
da arte, trouxeram à Primaz de Mi-
nas muita diversão e alegria. Eles 
encantaram a todos com as “Estó-
rias de João Grilo e Chicó”, uma 
livre adaptação da obra “O Auto da 
Compadecida”.

Encerrando o dia e a primeira 
parte do “Festival de Inverno - 
Mariana 326 anos”, no Cineteatro 
Municipal, aconteceu o Espetáculo 
de Dança Dolores - Cia Mimulus 
de Dança. A Companhia possui a 
proposta de retomada do tradicio-
nal repertório das danças de salão, 
mas com muita contemporaneida-
de. A apresentação foi uma mistura 
de drama com comédia e com uma 
ambiguidade dos desejos e sen-
timentos encantando a todos que 
compareceram ao local para apre-
ciar o espetáculo.

O “Festival de Inverno - Ma-
riana 326 anos” possui uma pro-
gramação com atrações gratuitas, 
trazendo cultura e entretenimento 
para Mariana, além de celebrar o 
aniversário da cidade.

Maria Fernanda Viana

Maria Fernanda Viana

Maria Fernanda Viana

Maria Fernanda Viana

Maria Fernanda Viana
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NOTA PÚBLICA
CARTA AOS TEMPOS

Mariana, 20 de julho de 2022.

A Comissão dos Atingidos pela 
Barragem de Fundão de Mariana 
(CABF) vem a público informar 
que tomou conhecimento da recen-
te decisão judicial em que, o juízo 
da 2ª Vara Cível da Comarca de 
Mariana-MG, nos autos do proces-
so nº 5003077-87.2022.8.13.0713, 
proibiu a realização de reuniões ou 
manifestações que impeçam a utili-
zação das vias públicas municipais 
que dão acesso ao reassentamento 
do novo Paracatu de Baixo pela 
Fundação Renova, por seus con-
tratados e por quaisquer pessoas ou 
veículos sob pena de multa.

A decisão deixou esta Comis-
são incrédula com o tratamento 
desigual dado aos atingidos e atin-
gidas, considerando que não há 
sequer a preocupação de escutar as 
pessoas atingidas antes de se tomar 
uma decisão como esta.

Os protestos não são atos ilí-
citos, pois o direito de reunião e 
manifestação pacífica, sem armas, 
em local aberto ao público, inde-
pendentemente de autorização ju-
dicial, é garantido pela Constituição 
Federal.

A CABF demonstra sua preo-

cupação com a decisão que trans-
forma as vítimas do maior desastre 
socioambiental já registrado no 
Brasil em criminosos, quando ao 
mesmo tempo a Fundação Renova 
está em atraso há mais de 400 dias 
com as obras dos reassentamentos 
e nem sequer a multa por atraso é 
aplicada às suas mantenedoras, às 
empresas Samarco, Vale e BHP. 
Nós, pessoas atingidas pela barra-
gem de Fundão, estamos em vidas 
provisórias há aproximadamente 
sete anos, por culpa exclusiva da 
Fundação Renova e de suas man-
tenedoras. A manifestação pública 
e pacífica é uma das poucas armas 
que as pessoas atingidas têm para 
ser ouvidas e fazer valer seus direi-
tos, sobretudo o de moradia digna, 
conquistados com muita luta.

A CABF entende que são as 
pessoas atingidas as maiores inte-
ressadas na conclusão das obras do 
reassentamento e reiteramos que 
não são e nem serão culpadas por 
quaisquer atrasos nas obras, ou em 
quaisquer outras ações de repara-
ção e compensação pelos danos 
causados pelo rompimento da bar-
ragem de Fundão.

Por fim, a CABF manifesta 
seu repúdio pela desproporcional 

exposição dos(as) atingidos(as) cita-
dos(as) como réus(rés) na ação men-
cionada nesta nota, bem como pela 
tentativa de causar a divisão da co-
letividade dos atingidos, colocando 
uns contra os outros, quando coloca 
a culpa pela não entrega dos reassen-
tamentos nos atingidos e atingidas 
presentes nas manifestações.

A CABF reforça seu compro-
misso em caminhar ao lado das 
comunidades atingidas na luta pela 
reparação dos danos causados pelo 
rompimento da barragem de Fun-
dão, até que haja efetiva reparação 
integral dos danos e restauração dos 
modos de vida.

Exames do Concurso Público 
foram aplicados em Mariana

LARISSA VIANA

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Administra-
ção, realizou no último dia 10 de ju-
lho a aplicação das provas do Con-
curso Público de edital n° 02/2019 
para provimento de cargos de nível 
superior, médio e médio técnico. 
Ao todo estão sendo disponibili-
zadas 93 vagas de diversas áreas, 
incluindo para guarda municipal, 
enfermeiro, professor, engenheiro e 
farmacêutico.

A banca organizadora foi a Fun-
dep - Fundação de Desenvolvimen-
to da Pesquisa, que realiza o geren-
ciamento de concursos, vestibulares 
e processos seletivos promovidos 

por instituições privadas e órgãos 
públicos. A comissão foi responsá-
vel por organizar todo o concurso 
público, desde a criação do edital, 
inscrições e locais da avaliação, 
além da aplicação e correção das 
provas juntamente com a Prefeitura 
Municipal de Mariana.

No total 4.829 candidatos reali-
zaram o exame e 32% foi a média 
dos ausentes. O certame aconteceu 
conforme os critérios previstos no 
edital, com relação a horários e con-
dições. As provas aconteceram nos 
horários de 8h às 11h, para os cargos 
de nível Superior, de 14h às 17h, 
para os cargos do ensino médio e 
técnico, e de 14h às 18h, para os car-
gos da guarda municipal que tinham 
previsto uma prova de redação.  

Izabella Santos se candidatou 
para uma das vagas e contou como 
foi o exame. "Fiz a prova para a 
vaga de guarda municipal e achei 
tudo muito organizado. Teve todo 
um cuidado da organização em 
nos mostrar que as provas estavam 
lacradas e os fiscais foram muito 
prestativos quantos aos procedimen-
tos, além das medidas de segurança 
tomadas, como o uso de máscara e 
disponibilização de álcool gel em 
vários pontos do prédio. Sem dú-
vidas foi uma das melhores provas 
que já fiz nesse quesito", comentou. 

Marcella Pontes
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Mariana recebe 
Segunda Etapa do Festival 
de Choro e Samba

Prefeitura de Mariana faz repasse de, 
aproximadamente, meio milhão para Lema

LUCAS PORFÍRIO Na ocasião, também foram entregues inscrições para o Iron Biker Brasil 2022 para atletas marianenses
Grande dia para o esporte em 

Mariana. Na noite da última quar-
ta-feira (20/07), a Prefeitura Mu-
nicipal fez o repasse financeiro de, 
aproximadamente, meio milhão 
de reais e materiais esportivos 
para a Liga Esportiva de Maria-
na (LEMA). Ainda, na ocasião, 
foram entregues, aos atletas ma-
rianenses, inscrições para o Iron 
Biker Brasil 2022.

De acordo com o presiden-
te da LEMA, Aloísio Caburé, a 
quantia de R$ 492.428,92 será 
distribuída entre os clubes filiados 
à instituição.  “É importante para 
o fomento do futebol em Mariana. 
Com esse valor nós iremos apoiar 
o futebol de base. [...] Cada equipe 
feminina vai ter o repasse de R$ 
2.000,00; Juniores R$ 1.500,00; 
Primeira divisão, cada equipe vai 
ter R$ 6.000,00; e na segunda, R$ 
5.000,00”, explicou.

Caburé pontuou que os va-
lores serão repassados aos times 
em parcelas: “O campeonato vai 
começar no dia 20/08. No dia 15, 
a gente vai passar 80% para os 
clubes e os 20% seguraremos até 
a última rodada. Teremos premia-
ção em dinheiro para as equipes 
campeãs da primeira e segunda 
divisão. [...] Cada fase vai ter um 
valor. Além disso, o dinheiro será 
utilizado para pagar arbitragem, 
premiação. Isso nos motiva a cada 
dia mais estar fazendo que o fute-
bol de Mariana cresça e seja um 
dos melhores da região”.

O secretário Municipal de 
Esportes de Mariana, Bruno de 
Freitas, destacou que o repasse 
a LEMA estimula as crianças da 
categoria de base. “A liga tem 31 
clubes filiados. Terão, se não me 
engano, 24 times disputando os 
campeonatos.  Esse repasse é para 
incentivar a prática do futebol na 
nossa cidade. Incentivar os clubes 
a pagar transporte, alimentação dos 
atletas, uniformes. Foi um plano de 
trabalho que trouxeram para nós e 
foi 100% aprovado na época pelo 
ex-prefeito interino Juliano Duar-
te e hoje com todo apoio do atual 
prefeito interino Ronaldo Bento”, 
completou.

O repasse financeiro foi apro-
vado na gestão do ex-prefeito inte-
rino e atual presidente da Câmara 
Municipal de Mariana, Juliano Du-
arte. “É um prazer participar deste 
evento hoje. Eu falo que o esporte 

em geral em Mariana é muito for-
te. A cidade investe muito e atrai 
olhares de diversas pessoas de ou-
tros municípios. Nós temos provas 
tradicionais, atletas de ponta, asso-
ciações fortes. Tudo isso é fruto de 
políticas públicas, que o poder pú-
blico investe. [...] Hoje celebramos 
o maior repasse da histórica que a 
liga já recebeu”, afirmou.

O atual prefeito interino da 
Primaz de Minas, Ronaldo Alves 
Bento, falou da importância de dar 
continuidade aos projetos na área 
do esporte e demais áreas do mu-
nicípio. “Mariana sempre levando 
a cultura, o esporte como uma das 
molas propulsoras de crescimento 
do nosso município. Hoje, a pre-
feitura municipal, através de pla-
nejamento, de forma responsável, 
de forma respeitável, repassou o 
recurso a LEMA para que possa 
dar continuidade ao futebol, tudo 
aquilo que possa disseminar o nos-
so esporte. [...] podemos fazer um 
reajuste naquilo que acreditamos 
ser o rosto da nossa administração, 
mas sempre trabalhando com todos 
os atores, para que Mariana possa 
continuar crescendo. É isso que o 
povo almeja da gente, é isso que va-
mos fazer para colocar nossa cida-
de no mais alto patamar”, ressaltou.

Entrega das inscrições do 
Iron Biker Brasil 2022

O Iron Biker Brasil é uma 
competição que movimenta não 
apenas a área esportiva, mas toda 
a Mariana. Ronaldo Bento explica 
que as expectativas para o evento 
em 2022 são as melhores possí-
veis: “Que nós possamos neste 
ano registrar um alto número de 
turistas, fomentar nossa cultu-
ra, nosso comércio e economia. 
Acreditamos e estamos confiantes 
de que teremos um evento com o 
maior número de pessoas, após 
dois anos de paralisação devido à 
pandemia de Covid-19”.

Aos atletas marianenses, filia-
dos a Associação de Ciclismo de 
Mariana (ACM), foram entregues 
inscrições para o Iron Biker Brasil 
2022, que ocorre nos dias 17 e 18 
de setembro, em Mariana. Foram 
50 inscrições gratuitas e 86 com o 
valor de 50% de desconto.

Para o presidente da ACM, An-
derson Ricardo da Silva, o repasse 
das inscrições aos atletas marianen-
ses é importante para o incentivo da 
prática de ciclismo no município. 

“A gente faz a nossa cidade ser va-
lorizada em outras cidades, estados, 
e até em outros países. [...] O espor-
te tem que ser visto como meio de 
saúde, bem estar. A bike proporcio-
na uma locomoção divertida, quem 
anda sabe da liberdade que ela te 
dá. [...] Mariana é exemplo em vá-
rias cidades”, disse.

Eliane Aparecida Pinheiro é 
natural de Mariana, ela participa 
de competições desde 2018 e será 
o segundo ano que ela compete no 
Iron Biker Brasil. Em 2022, a atleta 
vai competir na categoria parades-
portista feminino e tem o intuito 
de fazer uma boa prova: “Sempre 
quando participo de competições, 
almejo chegar em segurança. Isso é 
fundamental. Espero completar os 
dois dias de prova e chegar bem”. 
Sobre o repasse das inscrições, ela 
disse ser muito gratificante saber 
que a prefeitura está investindo na 
área do esporte. “Investir em es-
porte, com certeza, reduz a neces-
sidade de investimento em saúde. 
Esporte é vida”, finalizou.

Membro da equipe JBF Race 
Team, Anderson Aurelio Alves ou 
Chocolate, como é conhecido, tam-
bém é um dos atletas que recebeu 
o repasse das inscrições. Seu pri-
meiro Iron Biker foi em 2006 e ele 
compete desde os 13 anos. “Minha 
paixão é a bicicleta. Acho muito 
importante a valorização do espor-
te. Essa é uma prova que acontece 
na nossa região e tem um valor 
financeiro até alto para as pessoas 
participarem. É uma ajuda bastante 
válida, que agrega para todos que 
participam. A expectativa para a 
competição é boa, a gente se prepa-
ra o ano todo para participar. É uma 
prova dura, não é uma prova fácil. 
Tentar fazer da melhor forma, sem 
nenhum incidente e fechar com 
chave de ouro”, contou.

Várias são as raízes da música popular brasileira, mas, dentro deste con-
texto, dois gêneros musicais, com toda a certeza, tem a preferência do públi-
co, são eles: o Choro e o Samba. Como Mestre de Cerimônias, receberemos 
o grande radialista Acir Antão, a nossa maior referência da música popular 
no estado.

Neste festival temos a junção de dois gêneros musicais que se consti-
tuem em verdadeira paixão nacional, o Choro e o Samba. A feliz união des-
tes dois ícones da música popular brasileira tem resultado, nas edições ante-
riores, em um produto cultural de grande sucesso artístico e de público. Esse 
é o grande objetivo do projeto: proporcionar aos amantes de longa data dos 
gêneros, e aos futuros apaixonados, a oportunidade de desfrutar de uma bela 
amostra do que temos hoje no país, nestas duas grandes vertentes musicais.

O evento é sediado em praça pública, gratuito, com cadeiras para o con-
forto do público, segurança, tranquilidade e muita música boa. É uma reali-
zação do Clube do Choro de Belo Horizonte, com apoio cultural do Instituto 
Roque Camello e patrocínio da Prefeitura Municipal de Mariana.

PROGRAMAÇÃO: IIª Etapa do Festival de Choro & Samba - Edição 
Mariana; Data: 22/07/22 (sexta feira); Local: Praça da Sé; 20h30min: Clube 
do Choro de Belo Horizonte, convida Erika Curtiss; 22h: Clube do Choro de 
Belo Horizonte, convida Pirulito da Vila.

(31) 98489-7530

REDAÇÃO:
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“Dia de Minas” volta a ser celebrado em Mariana
LUCAS PORFÍRIO

Evento foi marcado por ausência do governador Romeu Zema e manifestações em prol da Serra do Curral

Mariana, no último sábado 
(16/07), celebrou seus 326 anos. 
Após dois anos de pandemia vol-
tou a ser realizada a tradicional 
cerimônia do “Dia do Estado de 
Minas Gerais”. Na ocasião, a capi-
tal do Estado é transferida, simbo-
licamente, de Belo Horizonte para 
a cidade histórica.

Com início às 10h da manhã, a 
cerimônia cívica oficial do “Dia de 
Minas” ocorreu na Praça Cláudio 
Manoel (Praça da Sé). O evento 
foi marcado pela ausência do go-
vernador do Estado, Romeu Zema 
(Novo), e por manifestações contra 
as atividades de mineração no en-
torno da Serra do Curral, que fica 
entre Belo Horizonte e Nova Lima.

Segurando faixas e bandeiras, 
os protestantes cessaram apenas 
quando o presidente do Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), José Arthur de Carvalho 
Pereira Filho, afirmou respeitar 
a Serra do Curral, mas que a ce-
rimônia comemorativa, também, 
merecia atenção. “Uma data tão 
significativa para os mineiros que, 
para exaltá-la, esta cidade de Ma-
riana volta a ser a sede do estado 

neste dia. [...] Mariana traz a mar-
ca do pioneirismo e exala histó-
ria”, completou.

O secretário de Patrimônio His-
tórico, Cultura, Turismo e Lazer, 
Marcílio Geraldo Vieira de Quei-
roz, destacou a importância de Ma-
riana para a constituição do Estado 
de Minas Gerais. “Minas nasceu 
aqui (em Mariana). O início é mar-
cado pela febre do ouro. O paulista, 
o português, os negros e os indios 
se embrenharam pelos sertões das 
Gerais. Enfrentaram privações e 
consagrou-se depois a composição 
urbana, o equilíbrio das relações 
humanas, gerando vilas e cidades”, 
pontuou em sua fala. 

Durante a solenidade, 55 pes-
soas foram agraciadas com a Me-
dalha Comemorativa do “Dia do 
Estado de Minas Gerais” e com o 
diploma concedido pela adminis-
tração municipal. De acordo com 
a Prefeitura, são pessoas que con-
tribuíram para o desenvolvimento 
da região, do estado e/ou do país. 

Dentre os homenageados, es-
tava o Secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Inovação e 
Tecnologia de Ouro Preto, Felipe 
Guerra, o prefeito de Ouro Preto, 
Angelo Oswaldo, e o próprio pre-

sidente do TJMG, José Arthur, que 
falou em nome dos agraciados: 
“Me sinto muito honrado em ser 
agraciado com a medalha come-
morativa do ‘Dia do Estado de Mi-
nas Gerais’. Nesta data tão cheia 
de simbolismos, sinto uma honra 
especial, ainda, em ter sido convi-
dado para falar em nome de todas 
as personalidades que também re-
cebem a comenda nessa magnífica 
praça, cercada pela beleza enigmá-
tica e imponente dos edifícios do 
período colonial”, contou. 

Ainda, entre as personalidades 
homenageadas estava a advogada 
Cíntia Ribeiro Freitas, que atuou 
na defesa dos atingidos pelo rom-
pimento da barragem do Fundão, 
em novembro de 2015. Ao Jornal 
Estado de Minas, ela contou que a 
honraria representa a consagração 
de um trabalho sério e coletivo dos 
advogados mineiros pela repara-
ção justa para o desastre ambien-
tal. “Por isso essa medalha deve 
ser partilhada com todos os inte-
grantes do Comitê de Cidadania 
e Conciliação da OAB para Ma-
riana, e para todos os advogados 
que lutam pela justa reparação da 
bacia hidrográfica do Rio Doce”, 
finalizou.

Paula Karacy

Paula Karacy
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BODE ZÉ

Cada um tem a assombração que merece e de acordo com o 
momento em que vive. No passado, podia ser o lobisomem, meio 
homem meio lobo, que teria sido visto por alguém, porém nunca 
pelo próprio narrador da história; na Quaresma, não faltava a mula-
sem-cabeça, sem cabeça, mas a vomitar um baita fogaréu pelo 
toco do pescoço, também nunca vista pelo narrador ou narradora. 
Quanto a fantasmas, almas do outro mundo, almas penadas, cada 
um jurava, a seu modo, já ter visto e, às vezes, até conversado. 
Havia também o espírito maligno, mas este era menos visto, talvez 
por não ser muito benquisto, ora essa! Tais entidades das sombras 
e do imaginário popular, parecem ter saído de moda, deixando em 
seu lugar o espírito-de-porco a representar o espírito maligno, nada 
etéreo ou fantasmagórico; é sólido, de carne osso, até visível na 
televisão, como certa autoridade do judiciário gaúcho, que queria 
proibir o uso da Bandeira Nacional, considerada pela mesma 
autoridade como também símbolo de uma das partes concorrentes 
ao pleito de outubro próximo. A Bandeira Nacional brasileira, 
segundo ela, não pode, mas bandeiras outras, que nada têm com 
o Brasil, podendo mesmo ser contra a nação brasileira, podem ser 
exibidas na campanha eleitoral. Inversão de valores a todo custo! 
Espírito-de-porco, dos mais nojentos e a exalar fedor de enxofre, 
foi flagrado como “médico” anestesista a estuprar uma mãe, no 
momento do parto; é outro mau espírito da mesma laia daquele que 
esteve na Ucrânia com o propósito de satisfazer sua lascívia, à custa 
do sofrimento feminino decorrente da guerra. (Já lhe cassaram o 
mandato?). Também não falta o espírito-de-porco piromaníaco, 
menos deletério à moral e direitos sociais/humanos, é verdade, 
mas causador de prejuízos, além de agredir a comunidade em seu 
direito de viver em ambiente limpo. Anônimo, como qualquer outro 
tipo de assombração covarde vindo das sombras da madrugada, 
ele ataca as lixeiras e as transforma em fumaça. Durante o dia, 
talvez emporcalhe as ruas e à noite queima as lixeiras cheias de 
sua sujeira. Entre um e outro tipo de assombração, preferíveis os 
primeiros, que metiam medo..., mas não causavam danos!

Entre assombraçõesEntre assombrações

KARINA PERES 

Ronaldo Bento reafirma compromisso 
de dar continuidade às atividades do 
ex-prefeito de Mariana

PREFEITURA MUNICIPAL DE OURO PRETO/MG – Aviso 
de Leilão – Leilão 01/2022 – Objeto: Alienação de bens mó-
veis inservíveis pertencentes ao município de Ouro Preto/MG, 
a ser realizado pela Leiloeira Oficial – Carolina Camargos Mar-
ques Florentino, Mat. JUCEMG nº 997. Leilão: “Online” aber-
tura para lances no dia 22/07/2022, no site www.gpleiloes.
com.br. Com encerramento no dia 29/07/2022 às 14:00h. O 
edital completo encontra-se disponível no site www.gpleiloes.
com.br. Mais informações pelo telefone: (31) 3241-4164.

Durante coletiva de imprensa 
realizada na última sexta-feira (15), 
o prefeito interino de Mariana, Ro-
naldo Alves Bento, apresentou os se-
cretários que irão compor sua gestão, 
com quatro mudanças em relação ao 
governo de Juliano Duarte. O prefei-
to também explicou sobre a mudança 
no nome de alguns programas, mas 
ressaltou o compromisso de dar con-
tinuidade aos projetos iniciados na 
antiga gestão.

O prefeito informou que quase 
80% dos secretários da antiga ges-
tão foram mantidos, sendo que as 
mudanças no comando das pastas 
foram as seguintes: na Secretaria 
Municipal de Obras e Planejamento, 
Newton Godoy entrou no lugar de 
Marcelo Henrique Pinto; na Secreta-
ria de Transporte e Estradas Vicinais, 
Márcio Roberto de Oliveira assumiu 
o lugar de Fabiano Xavier Gomes. 
Na pasta de Patrimônio Histórico, 
Cultura, Turismo e Lazer, Marcílio 
Queiroz entrou no lugar de Andréa 
Umbelino. Na Procuradoria, Israel 
Quirino assumiu o lugar de Frederico 
Faria. Quanto aos projetos, o progra-
ma “Arrumando a Casa” passa a ser 
nomeado de “Reconstruir Sonhos”. 
Segundo Ronaldo, a mudança visa 
trazer sua marca para a gestão do mu-
nicípio. “É uma coisa muito simples, 
mas que nós entendemos que é nossa 
identidade”, disse o prefeito.

Ronaldo fica a frente do coman-
do do município até o dia 31 de de-

zembro, ciente do período apertado, 
o prefeito disse ter planos para serem 
executados dentro da data. “Nosso 
prazo de trabalho é muito curto, en-
tão nós temos planejamentos de curto 
prazo para serem executados dentro 
de um programa de ver e agir, mas 
não podemos esquecer das necessi-
dades que Mariana perpassa, como 
obras de urgência e emergência que 
nós precisamos ter compromisso e 
responsabilidade de dar vazão dentro 
da legalidade. Nós vamos dar anda-
mento à essas ações, mas não con-
sigo assumir o compromisso de que 
vamos deixar o nosso governo com 
todas as ações realizadas. Eu conhe-
ço muito bem todas as necessidades, 
mas elas demandam projetos, plane-
jamento e financeiro [...] nós temos 
44 milhões/mês, que vamos distri-
buir em cima das ações que já estão 
planejadas e vamos executá-las”, 
informou. 

Tarifa Zero

A continuidade do Tarifa Zero 
é uma das maiores preocupações 
da população. Entretanto, Ronaldo 
informou que não vai interromper 
o projeto. “O Tarifa Zero não vai 
parar, o que podemos fazer é imple-
mentar e melhorar. Já está nas nos-
sas mãos o projeto para renovarmos 
o contrato e abrir processo licitató-
rio”, afirmou o prefeito.

Quanto às obras da UPA São 
Pedro, Ronaldo destacou que elas 
vão continuar e que pretende man-
ter o nome de todos os prefeitos que 
contribuíram com o projeto. “Quero 
construir respeitando a história de 
cada um. Quero que a UPA seja en-
tregue em dezembro levando os no-
mes do Celso Cota, do Duarte Júnior 
e do Juliano Duarte, com a minha 
pincelada final”, concluiu.


